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Minas Gerais fica fora no 
projeto de revitalização 
de bacias hidrográficas

Comissão de Viação 
coloca emenda na LDO 
federal
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                   Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O deputado Carlos Pimenta, do PDT, lamentou que o Hospital do Trauma do Norte de Minas, criado em 2009 com o nome 
de Hospital do Trauma, não tenha sido atendido com os recursos do acordo judicial da Vale, de R$ 37 bilhões. Ele lembra que o 
projeto seria executado pela Santa Casa de Montes Claros, mas não saiu do papel. 

D
IVULGAÇÃO

Jornalista norte-mineiro 
é contemplado com o 
prêmio BNB de jornalismo

Montes Claros convoca 
Conferência Municipal 
de Assistência Social

Carlos Pimenta lamenta falta de
recursos para o Hospital do Trauma

DIVULGAÇÃO

Freitas instala frente parlamentar em defesa 
da desoneração da folha de pagamento

A Prefeitura de Montes Claros publicou o 
Decreto 4.246, onde convoca a XI Conferência 
Municipal de Assistência Social, conforme ato 
assinado pelo prefeito Humberto Souto, com 
o argumento a necessidade de avaliar e propor 
diretrizes da Política de Assistência Social. A Con-
ferência será realizada no dia 25 de agosto de 
2021, tendo como tema: “Assistência Social: Di-
reito do Povo e Dever do Estado, com Financia-
mento Público, para Enfrentar as Desigualdades 
e Garantir Proteção Social”

O Governo de Minas Gerais assinou, em Ja-
nuária, no Norte de Minas, termo de coopera-
ção técnica para incremento às ações de com-
bate a incêndios florestais no estado. O acordo 
vai possibilitar o uso da pista de pouso e deco-
lagem e das instalações da Reserva Particular 
do Patrimônio Natural (RPPN) Porto Cajueiro, 
mantida pela Usina Coruripe, no atendimento 
às ocorrências de incêndios florestais no Norte 
e Noroeste de Minas. 

Estado firma parceria 
para otimizar incêndios 
florestais no NM

Incidência da Covid-19 
registra queda e NM 
avança para a onda 
amarela

Foi instalada oficialmente, na quarta-feira (14), na 
Câmara dos Deputados, a Frente Parlamentar Mista em 
Defesa da Desoneração da Folha de Pagamento, presidi-
da pelo deputado federal Delegado Marcelo Freitas, em 
solenidade que contou com a presença do presidente 
nacional do PSL, Luciano Bivar, do secretário de Desen-
volvimento Econômico do Ministério da Economia, Jor-
ge Luiz de Lima. 

Montes Claros, sexta-Feira 16 de julho de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6487

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                   Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,11

Cotação eUrO - real
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Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,65 R$ 4,09
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Confesse, só aqui entre nós, você 
já pesquisou no Google sobre algum 
sintoma que estava sentindo para 
tentar descobrir se tinha alguma do-
ença ou pediu para alguma pessoa 
conhecida uma dica de remédio ou 
até mesmo de tratamento para algum 
desconforto de saúde? Eu, como mé-
dico, posso falar que essas atitudes, 
aparentemente inocentes, podem ser 
um dos principais desafios para nós 
na jornada correta de cuidado de um 
paciente.

O bom é que já existe outra solu-
ção tão fácil de usar e na mesma dis-
tância de alguns cliques, só que com 
o diferencial de ter um profissional 
para te ajudar. Falo sobre as telecon-
sultas, cada vez mais acessíveis, e que 
conseguem oferecer a conexão entre 

médicos e pacientes de maneira rápi-
da e fácil. A telemedicina possibilita o 
cuidado integrado em toda a jornada 
digital do paciente e vou te contar 
como isso é possível.

Vamos imaginar que um dia você 
acorde sentindo um desconforto na 
garganta. Em vez de ir direto a um 
pronto-socorro ou pesquisar qual-
quer coisa a respeito na internet, você 
opte por fazer uma consulta médica 
online, por meio de uma plataforma 
de telemedicina. Você será atendido 
em até 10 minutos por um médico 
clínico que começará a primeira eta-
pa da sua jornada digital ao coletar 
informações sobre sua queixa, ouvir 
sua história e fazer perguntas. Você 
tem a opção de enviar exames ante-
riores, caso tenha, para ajudar em sua 

anamnese.
Caso o médico veja necessidade, 

ele te direciona para a segunda etapa 
de sua jornada, ao pedir exames com-
plementares para serem realizados 
presencialmente, te encaminha para 
um especialista ou para algum hospi-
tal, prescreve algum medicamento, te 
orienta sobre os próximos passos ou 
te envia um atestado.

Com essas primeiras fases, você já 
tem todo o apoio médico inicial para 
que resolva o seu problema de saúde. 
No entanto, quando falamos de cui-
dado integrado e digital, o acompa-
nhamento não acaba aqui. Por meio 
de contato e conteúdos direcionados 
e de orientação, você receberá todo 
monitoramento para tirar dúvidas, 
sem precisar ir para um pronto-socor-

ro, na segurança da sua casa, ainda 
mais em tempo de pandemia.

Nesse processo, o acompanha-
mento de uma enfermeira será muito 
importante também para o apoio nes-
sa jornada entre médicos especialistas 
e atendimento multiprofissional, com 
nutricionistas e psicólogos quando 
houver necessidade, garantindo um 
cuidado integrado, possível pela saú-
de digital.

A sua jornada terá um desfecho 
quando a sua queixa for resolvida. Ao 
médico cabe avaliar a efetividade do 
seu tratamento e se de fato você teve 
acesso a um cuidado integrado. O 
fato mais importante é que a tecnolo-
gia pode ser a aliada para mudar um 
simples atendimento médico para 
um gerador de saúde.

Poucos sabem, mas, a ideia de 
fake news não é algo novo. Essa ex-
pressão vem desde o século 19 e, 
ao pé da letra, significa exatamen-
te “notícias falsas”. Sem dúvida, 
nos últimos tempos, esse termo 
está muito mais presente no nosso 
dia-a-dia. Com o crescimento das 
redes sociais, lamentavelmente, 
a difusão desses conteúdos tem 
obtido cada vez mais espaço, ge-
ralmente com o objetivo de atingir 
a honra e a reputação de pessoas 
físicas e/ou jurídicas.

O mestre em direito penal e ad-
vogado, Euro Bento Maciel Filho, 
explica que as notícias falsas vêm 
ganhando espaço principalmente 
nas mídias sociais. “Redes como 
Twitter, Facebook e Instagram al-
cançam milhões de pessoas em 
todo o mundo diariamente, então 
qualquer tipo de conteúdo pode 
ser espalhado de maneira rápida, 
sem se preocupar com a veracida-

de do tema em questão. Os moti-
vos para espalhar são inúmeros, 
desde razões políticas e ideológi-
cas, até aquelas de cunho eminen-
temente pessoal”, relata.

A publicação desses conteúdos, 
por si só, não é caracterizada como 
crime no Brasil. Isso porque a le-
gislação brasileira não possui uma 
tipificação ou lei que envolve a di-
vulgação de  notícias falsas, embo-
ra existam diversos projetos de lei 
tramitando no congresso para que 
essa conduta passe a ser punida. 
Contudo, não é em razão deste vá-
cuo em nossa legislação que o res-
ponsável pela disseminação desse 
material não possa ser punido.

“A nossa legislação penal atual 
pode punir criminalmente quem 
divulga as fake news, desde que 
essa conduta acabe se adequando 
a um crime já previsto. Existem, no 
nosso ordenamento jurídico, arti-
gos de lei que preveem crimes que 

podem se encaixar no compor-
tamento daqueles que divulgam 
fake news, a depender da conduta 
praticada pelo agente. É fato que 
esses conteúdos podem provocar 
ofensas à honra ou à reputação 
de determinada pessoa, e isso é 
tipificado no Código Penal como 
injúria, difamação ou calúnia”, Dr. 
Euro explica.

Além disso, uma particularida-
de interessante relacionada aos 
crimes contra a honra é que, dife-
rente da maioria dos delitos, que 
se desenvolvem por ações penais 
públicas, nas quais o próprio Esta-
do promove a ação, fato é que, nos 
crimes contra a honra, pelo fato de 
protegerem um bem personalíssi-
mo da pessoa, a ação penal é pri-
vada. Então a titularidade e a mo-
vimentação processual devem ser 
promovidas pelo particular. Assim, 
em casos que tais, o Estado, salvo 
se a vítima tomar a iniciativa, não 

fará nada para apurar tais delitos.
Ainda assim, não é uma tarefa 

simples identificar quais notícias 
são falsas ou não. Via de regra, as 
tais fake news são matérias que 
causam alvoroço e possivelmente 
o desejo de passar adiante, para 
que todos possam ver também. Por 
esse motivo o advogado ressalta a 
importância de se atentar para os 
detalhes e procurar por notícias 
semelhantes ou, então, apurar se 
a notícia provém de uma fonte 
confiável. 

“Cada pessoa é um potencial 
agente propagador, então cabe a 
nós mesmos fazer o papel de fis-
cal, verificando a idoneidade da 
fonte, examinar com cautela se a 
notícia traz algo absurdo ou fora 
do contexto real. As fake news são 
divulgadas a partir da falibilidade 
humana, então é aí que o controle 
deve começar”, finaliza o advoga-
do.

Você já pensou como era a sua 
cidade muito antes de ser uma ci-
dade? Quais animais andavam por 
onde hoje trafegam carros, ônibus e 
motocicletas? Que tipo de vegetação 
era dominante, ou quais povos habi-
tavam a região? 

As áreas urbanas, hoje ocupadas 
por ruas, avenidas, casas, comércios 
movimentados, onde vivem 70% dos 
habitantes do planeta, nem sempre 
foram assim. A maioria das cidades 
do mundo nasceu às margens dos 
rios e hoje convive com eles: Paris e 
o Rio Sena; Londres e o Rio Tâmisa; 
Porto Alegre e o Rio Guaíba; e São 
Paulo, que cresceu entre os rios Pi-
nheiros e Tietê. Suas águas eram 
utilizadas para suprir todas as neces-
sidades da população, como abaste-
cimento, pesca, transporte, limpeza, 

dessedentação de animais e lazer. 
Quantos de nós ainda lembram 

de tomar banho de rio, apenas al-
gumas décadas atrás? Isso mostra a 
nossa dependência em relação ao 
serviço ecossistêmico mais precioso 
do mundo: a água limpa. Nossas 
cidades foram construídas por cima 
de um ambiente natural e até hoje 
vemos reflexos desta ocupação, mui-
tas vezes realizada sem planejamen-
to. As cidades se desenvolveram à 
margem dos rios e depois os escon-
deram, buscando em cursos d’água 
mais longínquos aquilo que seu ber-
ço não mais conseguia prover.

Em momentos de chuvas inten-
sas, é muito comum que os rios, es-
condidos, despercebidos, embaixo 
daquela avenida tão movimentada, 
transbordem. É então que seus ha-

bitantes se dão conta de que ainda 
estão ali, vivos, dinâmicos, pulsando 
sob o asfalto. Em momentos de secas 
e estiagens severas, nos lembramos 
que existe água debaixo da terra: 
aumenta o número de poços artesia-
nos perfurados e a preocupação so-
bre um futuro com escassez hídrica. 
Mas essa preocupação normalmente 
é lavada pela primeira chuva que traz 
de volta outros problemas, como os 
resíduos descartados sem o devi-
do cuidado, que entopem bueiros 
e assim atrapalham que a água das 
chuvas chegue em seu destino natu-
ral... o rio, que está ali, canalizado, 
seguindo seu fluxo.

Muitas cidades já estão perceben-
do que não adianta lutar contra a 
força da natureza. Não adianta cana-
lizar rios, cortar árvores, imperme-

abilizar todo o solo, e então torcer 
pela quantidade de chuva adequada 
e por temperaturas mais amenas. A 
crise climática que bate à nossa por-
ta tem como uma de suas principais 
consequências a alteração nos pa-
drões de chuva. As tendências de im-
pactos da mudança do clima variam 
muito de uma região para outra, mas 
de forma geral, podemos perceber 
eventos climáticos mais extremos, 
como chuvas intensas ocorrendo 
com maior frequência e estiagens 
mais prolongadas. As cidades cos-
teiras têm preocupações adicionais, 
como o aumento do nível do mar, 
a intrusão salina (invasão de água 
salgada no lençol freático) e a maior 
frequência de tempestades mais for-
tes, que podem se tornar ciclones ou 
furacões. 

Quando os primeiros casos de 
covid-19 começaram a surgir no Bra-
sil, o país e a área da saúde entraram 
em um estado de alerta para conter o 
avanço do vírus. Porém, assim como 
o coronavírus, há uma outra doença 
que não espera: o câncer. De acordo 
com dados da Sociedade Brasileira 
de Patologia (SBP) e da Sociedade 
Brasileira de Cirurgia Oncológica 
(SBCO), 50 mil novos casos deixa-
ram de ser diagnosticados no Brasil 
somente em Março e Abril de 2019. 
Essa queda na identificação mostra 
apenas o que o mercado da oncolo-
gia já está ciente: haverá um “boom” 
de pacientes com câncer em 2022.

Os números também fazem sen-
tido com a projeção do Instituto Na-
cional do Câncer (INCA) que divul-
gou novas estatísticas para o triênio 
2020-2022, onde o país irá atingir 
os 625 mil novos casos a cada ano. 

Entre os tipos da doença - e uma 
das que mais matam mulheres no 
mundo depois do câncer de pele 
não melanoma - afetados diretamen-
te pelos efeitos da pandemia e do 
isolamento social, está o câncer de 
mama, que registrou queda de 42% 
em 2020 com relação a 2019 em 
exames de mamografia, de acordo 
com um estudo publicado pela mas-
tologista Jordana Bessa na Revista 
de Saúde Pública (“Breast imaging 
hindered during covid-19 pandemic, 
in Brazil”). São 800 mil exames não 
realizados que, considerando a taxa 
de detecção, querem dizer que 4 mil 
casos não foram diagnosticados este 
ano. E, veja bem, estamos falando 
apenas da saúde pública. 

Mesmo em pacientes que já ti-
nham nódulos palpáveis e necessi-
tavam de acompanhamento, as ma-
mografias não foram feitas - cerca de 

quase 50 mil mulheres. Como se já 
não bastassem as várias dificuldades 
diárias de um paciente diagnostica-
do com a doença, as lutas judiciais 
travadas contra planos de saúde para 
conseguir um único exame ou até 
mesmo a longa espera na fila do SUS, 
a área da saúde sofre também com 
os impactos da pandemia a longo 
prazo. A pergunta que fica é: quando 
esse “boom” chegar, o que podere-
mos fazer? 

Como vamos resolver? Como 
colocar “a casa em ordem”? O setor 
de oncologia já está atento para este 
cenário e vem, dentro do possível, 
monitorando a situação de perto e 
buscando trazer a conscientização da 
população para a importância da rea-
lização dos exames de rotina. Mas sa-
bemos que, assim como já foram to-
dos estes anos, a saúde pública pode 
não suportar a demanda e a privada 

está fora da realidade para muitos 
brasileiros. O momento, no entanto, 
é de união, ajuda e responsabilidade. 

As healthtechs, como são cha-
madas as startups de saúde, talvez 
tenham um papel fundamental nes-
se cenário. A receita para que isso 
funcione é continuar promovendo 
a inovação no mercado, mas sem-
pre em benefício da população, ou 
seja, aliar a sua veia empreendedora 
e tecnológica a um custo mais baixo 
e acessível para que todos tenham 
a oportunidade de tentar e correr 
atrás do tempo perdido. Já existem 
empresas engajadas neste sentido, 
oferecendo serviços de qualidade e 
olhando para o todo, como a nutri-
ção e a psicologia. 

Essa união será essencial para 
que o país se recupere também do 
câncer e consiga trazer números 
mais otimistas no futuro.
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MESTRE EM DIREITO PENAL 

A importância do cuidado integrado na jornada 
digital do paciente

As cidades precisam se preparar para a 
crise climática(Parte 1)

O “boom do câncer” nos aguarda 
em 2022

GUILHERME WEIGERT
MéDICO CARDIOLOGISTA

JULIANA BALADELLI RIBEIRO
ESPECIALISTA EM SOLUçõES BASEADAS 

NA NATUREzA NA FUNDAçãO GRUPO 
BOTICáRIO

RENAN ALELUIA
CEO E FUNDADOR DA ANA SAÚDE, CLÍNICA DIGITAL

 ESPECIALIzADA EM ONCOLOGIA E ATENçãO PRIMáRIA AO 
PACIENTE COM CâNCER

Médicos afastaM cirurgia 
e Bolsonaro terá 

trataMento conservador

O presidente Jair Bolsonaro passou a noite no hospital Vila Nova 
Star, em São Paulo, para onde foi transferido no começo da noite des-
ta quarta-feira (14) por recomendação do médico Antônio Macedo, 
mas uma cirurgia de emergência foi descartada. Após exames com-
plementares, a equipe médica se definiu por um “tratamento clínico 
conservador”, afasta a necessidade de uma cirurgia de emergência. 
Não há previsão de alta. Os médicos explicaram o quadro em nota: 
após passar por uma avaliação no Hospital das Forças Armadas, em 
Brasília, e ser diagnosticado com um quadro de suboclusão intestinal. 
Após avaliações clínica, laboratoriais e de imagem realizadas, o pre-
sidente permanecerá internado inicialmente em tratamento clínico 
conservador“.

TraTamenTo precoce

O ex-ministro Luiz Henrique Mandetta chamou a atenção ontem 
para a nota técnica do Ministério da Saúde enviado à CPI da Covid, 
contrário ao dos medicamentos cloroquina, hidroxicloroquina, azi-
tromicina e ivermectina em pacientes diagnosticados com a doença. 
Mantetta reclamou da demora do Ministério da Saúde para se pro-
nunciar. Segundo Mandetta, “após um ano, sete meses e 536 mil mor-
tes o Ministério da Saúde fala baixinho que “tratamento precoce” não 
é recomendado. Demorou hein? Alô, Conselho Federal de Medicina, 
agora só falta você! Ciência”. O tratamento precoce contra a Covid-19 
é defendido por Bolsonaristas.

Bem-esTar do consumidor

O novo presidente do Cade, Alexandre Cordeiro, se apresenta 
como um liberal, avesso a qualquer ativismo que possa desviar o ór-
gão da sua missão de zelar pelo bem-estar do consumidor. Ele foi 
para o órgão no governo de Dilma Rousseff, em 2015, no governo 
Temer chegou à cadeira de superintendente-geral e reconduzido ao 
cargo pelo presidente Jair Bolsonaro, que agora o nomeou presiden-
te. Nesse período em que está no Cade, Alexandre Cordeiro disse 
que o órgão tem diminuído a quantidade dos processos e esse é o 
foco. Em um mundo em que aumentam as pressões para regular ou 
mesmo cindir as Big Tech, Alexandre Cordeiro diz que o antitruste é 
um movimento pendular: ora a sociedade exige que o regulador vá 
além, ora que volte ao básico

mensagem enigmáTica

Dentre as postagens nas redes sociais do presidente Jair Bolsona-
ro, antes da sua transferência para São Paulo, uma chamou a atenção, 
pelo tom usado pelo autor, que não foi o presidente, que estava se-
dado em cima de uma maca: “peço a cada um que está lendo essa 
mensagem que jamais desista das nossas cores, dos nossos valores! 
Temos riquezas e um povo maravilhoso que nenhum país no mundo 
tem. Com honestidade, com honra e com Deus no coração é possível 
mudar a realidade do nosso Brasil. Assim seguirei!” Bolsonaro está 
com obstrução intestinal, mais uma consequência, segundo ele, da 
“tentativa de assassinato pelo braço esquerdo do PT”, durante a sua 
campanha à presidência da República em setembro de 2018.

arquidiocese afasTa padre depois de
acusações de aBuso sexual

A Arquidiocese de Brasília decidiu afastar um padre das ativida-
des após denúncias de estupro contra um jovem. Atualmente com 
21 anos, o rapaz disse que tinha menos de 14 quando aconteceram 
os supostos abusos. Acompanhado da família, o rapaz procurou a 
entidade religiosa para denunciar o caso. SP: governo envia vacinas 
para cidades que sustaram aplicação por falta de doses. Em nota, a 
Arquidiocese reiterou o afastamento preventivo do padre de suas fun-
ções sacerdotais “até o efetivo esclarecimento dos fatos impróprios 
apontados”. A decisão é do arcebispo de Brasília, dom Paulo Cezar 
Costa. O comunicado também afirmou que a entidade recebeu o de-
nunciante e seus familiares em audiência.

desenvolvimenTo susTenTável

No seu primeiro encontro com o novo ministro do Meio Ambien-
te, Joaquim Álvaro Pereira Leite (foto), o presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, defendeu a preservação do meio ambiente e reclamou 
da falta de políticas públicas para preservar as águas brasileiras. Ele 
ressaltou que a principal matriz energética do país vem das usinas 
hidrelétricas. Para ele, o Brasil terá uma oportunidade excepcional 
de demonstrar ao mundo a adoção firme da defesa do meio ambiente 
atrelada ao desenvolvimento sustentável durante a 26ª Conferência 
das Nações Unidas. (Foto reprodução internet). Rodrigo Pacheco 
também se reuniu ontem com o presidente nacional do PSDB, Baleia 
Rossi, o secretário geral do partido, Newton Cardoso Jr e o ex-prefei-
to e presidente da AMM, Julvan Lacerda. Na pauta, as mudanças na 
legislação eleitoral e no imposto de renda sobre pessoa física.

D
IVULGAÇÃO

Especialista explica se "fake news" podem 
caracterizar crime

A foto publicada em uma das redes sociais do presidente Jair 
Bolsonaro
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Duas matérias importantes para 
a Segurança Pública do Estado 
foram aprovadas em 2° turno no 
Plenário da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) na Reu-
nião Ordinária.  A primeira delas é 
o Projeto de Lei (PL) 1.067/15, que 
propõe a isenção do Imposto sobre 
Operações Relativas à Circulação de 
Mercadorias (ICMS) para compra 
de armas de fogo e outros equipa-
mentos por integrantes das forças 
estaduais de segurança. A matéria 
foi aprovada na forma do substituti-
vo nº 1 ao vencido (texto aprovado 
em Plenário com alterações) em 1º 
turno. O projeto é de autoria do de-
putado Sargento Rodrigues (PTB). 

A isenção de que trata a propos-
ta abarca a aquisição de armas de 

fogo de uso permitido, munições, 
fardamento, colete à prova de ba-
las, equipamentos e apetrechos por 
integrantes dos órgãos estaduais de 
segurança pública. A isenção do im-
posto somente poderá ser utilizada 
no limite de duas armas para cada 
integrante das forças de segurança, 
ressalvados os casos de furto ou 
roubo devidamente comprovados 
em procedimento investigatório 
oficial. 

O texto ainda estabelece que a 
alienação desses objetos a pessoas 
que não satisfaçam as condições e 
os requisitos estabelecidos, antes 
de dois anos contados da data da 
sua aquisição, obriga o beneficiário 
ao pagamento do tributo dispen-
sado, além de multa e juros mo-

ratórios. As mudanças ampliaram 
o escopo do projeto e alteraram 
a Lei 19.490, de 2011, que dispõe 
sobre consignação em folha de pa-
gamento de servidor público ativo 
ou inativo e de pensionista do Es-
tado. O servidor poderá optar pela 
consignação em folha das parcelas 
referentes à compra do armamento, 
modalidade que, em geral, oferece 
melhores condições de pagamento. 
Tal consignação será facultativa. 

O outro projeto aprovado é o 
PL 1.381/20, do deputado João 
Leite (PSDB), que cria o Relatório 
Anual de Vitimização dos Agentes 
de Segurança Pública. A matéria foi 
aprovada na forma do substitutivo 
nº 1 ao vencido (texto aprovado 
em Plenário com alterações em 

1º turno). A proposição amplia a 
abrangência do previsto nos in-
cisos III e IV do artigo 4º da Lei 
13.772, de 2000, que dispõe sobre 
o registro e a divulgação de dados 
relativos à violência e à criminali-
dade no Estado.

Com as alterações, serão publi-
cados, anualmente, dados relativos 
ao número de policiais civis e mili-
tares, bombeiros militares, agentes 
de segurança penitenciários e so-
cioeducativos mortos ou feridos em 
serviço, ou em razão dele, discrimi-
nando-se o local de trabalho e com 
uma breve síntese do fato em que 
se envolveram; bem como dados 
relativos ao número desses servido-
res, da reserva ou aposentados, que 
foram mortos ou feridos. 

Leãozinho reivindica criação de Cemei 
no bairro Vila Sion

Aprovada isenção de ICMS para 
compra de armas de fogo

DIVULGAÇÃO

Regime escolar especial para estudantes 
impossibilitados de frequentarem as aulas

Vereador destaca 
flexibilização nas atividades 
esportivas

DIVULGAÇÃO
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xonadão é só tristeza

Ará, seu menino... Não adianta 
negar... Para ser torcedor de verda-
de e preciso ter um requisito bá-
sico... Ser safado e legítimo... Pois 
eu descobri que eu e o meu ami-
guinho malinha que ainda atende 
pelo nominho de Cotoquinho so-
mos por demais safados... Eu tento 
defender o indefensável (gostou 
da palavrinha)... Pois muito que 
bem... Agora chegaaa... Eu não 
aguento mais... Aiii que ódiooo... 
Como é que eu vou encarar a 
minha face no espelho... E agora 
o Timinho andou ganhando mais 
uma... É fogo de palha e é o cava-
linho paraguaio e não vai chegar 
a lugar algum... Mas deixa estar... 
Mozart... Quem é mesmo?

edil estiloso é também filósofo

Espia só, seu menino... Eu gos-
to de ver o que acontece na House 
do Povo que é conhecida mundial-
mente como Câmara Municipal... 
Afinal, os nossos nobres Edis são 
pessoas que falam de coisas que 
mexe com a sabedoria popular e 
erudita... Pois muito que bem... Es-
pia só o que disse o mais estiloso 
dos Edis... “É fácil falar de mim... 
O difícil mesmo é ser eu”... Uai, sô, 
que coisinha mais biita... Eu fiquei 
por demais mais sabido... Ele não 
é só estiloso não... É corajoso e 
disse que não mais pertence aos 
quadros da base e que não aceita 
mais mentiras... Ué e que mentiras 
são essas? Eu não sei... Mas eu sei 
que ele sabe o que fala e sabe bem 
falar coragem lá é mato sim.

estava vivinho e dormiu e 
acordou e se foi

Ah, não, doidinho da Silva Xa-
vier... A coisa esta despingolando... 
Espia só...  Um menino da hora... 
Chegou em sua house cansadinho 
e resolveu pegar o rango e foi dor-
mir nos braços de Morfeu... (Dor-
mir, viu, malinha... Ele é o Deus do 
sono) e não é que a coisa desandou 
de uma vez por todas? Pois ele es-
tava dormindo e quando acordou 
estava mortinho da Silva Xavier e 
já tinha ido mesmo para a cidade 
dos pés juntos... Como é que pode 
uma coisa dessas? Como diz o meu 
amiguinho malinha Cotoquinho... 
Morrer não deve ser ruim não... O 
ruim mesmo é que morrer é para 
a vida toda... E assim não dá, né, 
mesmo? Cuidado com o seu rango 
da noite... Ui que meda.

ué e existe formiga 
afrodisíaca é?

Eu sei que no estrese em que 
vivemos... A coisa não funciona 
bem e nem satisfatoriamente 
como devia... E aí o pessoal tem 
apelado para o ovinho de codor-
na... O viagrinha do sertão que é 
o pequi e o viagra azulzinho mes-
mo... E agora surgiu um esperto e 
disse que tinha encontrado uma 
formiga que era só comer a bichi-
nha (no caso a formiguinha viu 
mal acabado?) ficava doidão... E 
milhares de pessoas compraram... 
E agora descobriram que tudo não 
passava de uma tremenda farsa... 
E o pior e tudo que as formigas 
eram vendidas a peso de ouro... 
Mas também que povo mais besta 
seu menino... Compre o que já dá 
certo não é mesmo? É ruim.

 
Textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem moçadinha 
sangue bom... Nesse momento es-
tou começando o nosso besteirol 
de cada dia e, por isso, vamos rir e 
oxigenar o nosso glorioso Coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor... Um dia o ministro 
da educação foi visitar a cidade de 
São João da Ponte para avaliar o 
grau de ensino nas escolas muni-
cipais... Foi levado até uma sala e 

tinha uma menina chamada Carolina 
que era a mais adiantada da sala... O 
ministro sapecou... Filha quem foi 
que colocou fogo em Roma? A meni-
na começou a chorar copiosamente e 
disse que não sabia... A professa sape-
cou... Dr., se ela disse que não foi ela 
eu acredito... É uma boa aluna... E o 
ministro ficou surpreso e foi aí que 
o homem forte do paço sapecou... 
Ministro estamos num ano eleitoral... 
Diz quanto foi o prejuízo que a prefei-
tura paga e vamos deixar o dito pelo 
não dito... Ará isso é duro... Ui.

Yes! Temos o nosso 
Bajuladromo

Pois no Rio de Janeiro e em São 
Paulo eles têm o sambódromo... E 
estão muito felizes... Afinal de con-
tas, eles investem pesado no quesito 
samba e carnaval e ganham ótimos 
dividendos por isso... Em nossa Prin-
cesinha do Norte teremos o primeiro 
e talvez único em todo esse mundão 
sem porteira de meu Deus o BAJU-
LADROMO.... Isso mesmo... Será um 
grande investimento e a partir de sua 
inauguração... Todos os ministros e 
gente do governo federal que vier nos 
visitar... Será levado para lá... Onde o 
seu nome será ovacionado... Os pa-
pagaios de piratas poderão aparecer 
ao lado deles e mais... Receberão pa-
lavras e agradecimentos e elogios por 
nada...

 
compra dvd e descobre que é 

corno

Eita que agora mesmo é que eu vi 
a coisa feder de uma vez por todas... 
Essa é uma história doida demais... 
Mas eu vou te contar... Um safado em-
presário do ramo da bobiça (leia-se 
motel) filmava todos os casais que iam 
para lá fazer bobiça amorosa... E de-
pois fez um DVD e passou a vender... 
E eis que um hominho doidinho por 
safadeza comprou o DVD só de bobi-
ça explicita para maiores de 80 anos... 
Foi para sua house para assistir todo 
animadinho e eis que quem aparece 
num dos filmes fazendo bobiça? A sua 
digníssima e até então fiel esposa... E 
com o seu melhor amigo... Foi veró 
mesmo... Aí ele saiu pegou uma faca e 
tentou matar o ex-amigo... A mulher? 
Bem, essa ele perdoou.

 
saque da morte

O meu amiguinho malinha Coto-
quinho já avisou um montão de vezes 
aqui que a corrupção está institucio-
nalizada em nosso Brasil varonil... 
Pois algumas coisa as pessoas acham 
normais... Como por exemplo saque-
ar os carangões quando eles tombam 
nas estradas e na BR-251 que liga a 
nossa Princesinha do Norte a Francis-
co Sá tem uma verdadeira indústria 
de saqueadores... Eles são organiza-
dos e ninguém jamais foi punido por 
isso... Todos entendem que é nor-
mal... Não... É... Isso é garfar a coisa 
alheia... Mas no inicio da semana um 
carangão tombou e saquearam a car-
ga... Só que ela é altamente tóxica e 
cancerígena...  E quem apanhou tem 
que devolver já...

 
montei no porco

Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... Nesse momento es-
tou picando a mula... Deitando o ca-
belo... Caindo no capinado e capando 
o gato e enfim tudo isso para dizer 
que estou indo embora mesmo... 
Mas não se preocupe que amanhã 
estarei de volta se Deus quiser... E até 
lá acho muito bom ficar joiada e não 
fazer nadica de nada de errado e que 
não estarei por perto para te acudir 
e, por favor, lembre-se: “No amor não 
há medo. Antes o perfeito amor lança 
fora o medo, porque o medo produz 
tormento”... Para pensar...

fuso de hoje – Os depufês opor-
tunistas que ficam espreitando como 
urubu na carniça da maldita esquerda 
e que ficam iguais urubus esperando 
o boi gordo ir  para cidade dos pés 
juntos... Xô, coisa ruim... Fora!

 
xonado do dia – O jovem troca

-letras (jornalista) da TV local   Plim 
Plim o internacional... Tiago que é 
altamente profissional e não tenta ser 
engraçado e não é caricato... Sucesso, 
nobre guerreiro pois competência 
tem de sobra... Fui!

Última

O vereador Daniel Dias (PCdoB) 
disse que existem muitos programas 
para retirar crianças e jovens do mun-
do dos crimes, mas, segundo o par-
lamentar, o que é eficaz é abrir vagas 
nas escolas e investir na educação. De 
acordo com o parlamentar, agora as 
coisas começam a mudar e isso veio 
da decisão da Comissão de Seguri-
dade Social e Família da Câmara que 
aprovou o Projeto de Lei 5982/16, 

que estabelece regime escolar espe-
cial para atendimento a alunos im-
possibilitados de frequentarem as au-
las em razão de tratamento de saúde. 

Ainda de acordo com o parlamen-
tar, a proposta assegura a reposição 
de aulas e conteúdos e prevê a criação 
de classes hospitalares ou atendimen-
to em ambiente domiciliar, enquanto 
durar o tratamento de saúde, período 
de jactância ou atenção à criança de 

até três anos; extensão do prazo de 
entrega ou apresentação de trabalho. 

Lembra o vereador que, pelo 
texto, as faltas no regime especial po-
derão ser justificadas, até o limite de 
25% dos dias letivos totais, por meio 
de documento médico, hospitalar ou 
da unidade de saúde ou documento 
de fé pública. 

Destacou que foi recomendada 
a aprovação do projeto. “A iniciativa 

nos parece bastante justa e traz be-
nefícios para amparar crianças, mães 
que amamentam ou pessoas doentes 
e essa lei tem um grande alcance so-
cial e educacional e volto a afirmar 
que o que realmente insere o jovem 
e a criança num caminho do bem é 
a educação e temos que ser flexíveis 
para os alcançar e devolver a sala de 
aula e voltar como cidadãos conscien-
tes”, argumentou. (vs) 

“Investir na educação é prepa-
rar melhor o futuro da cidade e dos 
cidadãos, desde os anos iniciais de 
ensino”. Pensando nisso e sabendo 
que é uma demanda de extrema im-
portância e necessidade para a cidade 
e para os nossos bairros, o vereador 
Leãozinho (Patriota) pediu atenção 
especial do Executivo em ofício pro-
tocolado de nº 173/2021, solicitando 
a construção de um Centro Municipal 
de Educação Infantil (CEMEI) no bair-
ro Vila Sion.

Leãozinho ressalta que a popula-
ção daquela região tem aumentado 
nos últimos anos e que as comunida-
des necessitam do CEMEI para que 
suas crianças tenham um local apro-
priado e de fácil acesso nas proximi-
dades de suas casas, e, assim, não pre-

cisem, às vezes, se deslocar até bairros 
vizinhos onde já existem os CEMEI’s. 

O parlamentar adianta que a me-
dida suprirá as necessidades dos mo-
radores, proporcionando meios para 
as mães poderem trabalhar, tendo a 
creche para deixar seus os filhos em 
segurança sob os cuidados dos profis-
sionais capacitados.

A presente solicitação tem tam-
bém o intuito de oferecer uma edu-
cação para todos além de conforto e 
acessibilidade à população que ne-
cessita desta benfeitoria, bem como 
atender os bairros: Vila Sion, Alto da 
Boa Vista, Santo Antônio II, Vila Telma 
e adjacências.

“Já existe, na Vila Sion, um terre-
no do município que será valorizado 
com mais uma futura obra da Pre-

valdemar soares

O vereador Valdecy Contador 
(Cidadania) externou o seu apoio 
à flexibilização das atividades es-
portivas, desde que aja uma sin-
tonia entre o poder público e as 
determinações da Vigilância Sani-
tária, obedecendo, obviamente, 
a Organização Mundial de Saúde 
(OMS). 

Conforme o parlamentar, é 
notório que exista certa pressão 
por parte de vários segmentos, 
entre eles, os desportistas locais 
para que a prefeitura, através da 
Secretaria Municipal de Esportes, 
comece a autorizar a realização de 
eventos tradicionais como o fute-
bol de campo, futsal, soçaite e no 
especializado, com atividades na 
Praça de Esportes, onde há muito 
tempo não se vê promoções no tê-
nis, futsal, basquete, vôlei, peteca, 
natação, entre outros. 

Segundo o parlamentar, es-
tamos vivenciando uma queda 
gradativa no número de pessoas 
infectadas com o coronavírus e, 
felizmente, a redução de óbitos e 
que neste sentido, pode se creditar 
nos efeitos da campanha de vaci-
nação severa que se verifica não 
só no Brasil, mas nos países do 
exterior. 

Se referindo a Montes Claros, o 

feitura, onde o prefeito Humberto 
Souto tem investido com dedicação, 
competência e trabalho na área da 
Educação. Assim, com a construção 
do CEMEI, as crianças terão qualida-

de de vida e local adequado para estu-
darem, e as comunidades terão mais 
acesso à educação de qualidade com 
o apoio do nosso prefeito, Humberto 
Souto”, avalia o parlamentar.

parlamentar foi categórico em afir-
mar que já estão sendo realizados 
pequenos torneios tradicionais 
de futebol em bairros periféricos, 
mas que os amantes destas com-
petições estão pedindo a volta das 
disputas no futebol varzeano  e até 
do amador.

“Além dos estádios José Maria 

Melo e João Rebelo, é importante 
que se utilize o novo Estádio João 
Botelho, na parte da Sul da cidade, 
que conta com grande infraestru-
tura, mas que não foi inaugurado 
oficialmente. O vereador, sempre 
incentivador do esporte, citou que 
existe uma grande expectativa em 
volta da atuação da nova diretoria 

da Secretaria Municipal de Espor-
tes, que, por sua vez, promete ino-
vação, trazendo de volta o futebol 
profissional, como já ocorrera an-
teriormente com o Montes Claros 
Futebol Clube, que fez destacada 
campanha no Campeonato Minei-
ro; e o Ateneu, xodó de milhares 
de torcedores.
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Freitas instala frente parlamentar em 
defesa da desoneração da folha de 
pagamento

DIVULGAÇÃO

Foi instalada oficialmente, na 
quarta-feira (14), na Câmara dos De-
putados, a Frente Parlamentar Mista 
em Defesa da Desoneração da Folha 
de Pagamento, presidida pelo depu-
tado federal Delegado Marcelo Frei-
tas, em solenidade que contou com 
a presença do presidente nacional do 
PSL, Luciano Bivar, do secretário de 
Desenvolvimento Econômico do Mi-
nistério da Economia, Jorge Luiz de 
Lima, deputados, senadores e repre-
sentantes de instituições da sociedade 
civil.  A Frente Parlamentar, que tem 
apoio institucional da Confederação 
Nacional de Serviços (CNS), é com-
posta por deputados e senadores, e 
tem como objetivo promover o deba-
te relacionado ao importante tema da 
desoneração da folha de pagamento 
que trará, ao país, a necessária reto-
mada econômica com a geração de 
emprego e renda ao cidadão, além de 
uma alternativa ao financiamento da 
Previdência.

Freitas destaca que os trabalhos 
que serão realizados pela Frente Par-
lamentar poderão contribuir para que 
o tema possa ser levado a apreciação 
do Congresso Nacional, além de apre-
sentar à sociedade brasileira um pro-

duto objetivo para que a desoneração 
da folha de pagamento aconteça de 
fato. “Mesmo em tempos de pande-
mia, nos unimos em torno de um 
projeto comum com o objetivo de 
levar a sociedade brasileira propostas 
de intervenção concreta, com meca-
nismos para que possamos encontrar 
o caminho do crescimento por inter-
médio da geração do emprego e ren-
da. Sabemos o quanto os setores pro-
dutivos da sociedade brasileira têm 
enfrentado inúmeras dificuldades 
neste momento de pandemia pelo 
qual ainda estamos passando. Com a 
vacinação que está acontecendo em 
nosso país, estamos conseguindo de 
fato fazer com que a nossa economia 
volte a sua engrenagem normal e por 
consequência as empresas possam 
dar continuidade as suas atividades 
produtivas. O nosso desafio é levar ao 
ordenamento jurídico brasileiro uma 
proposta concreta e efetiva, que ande 
simultaneamente com a Reforma Tri-
butária em andamento no Congresso 
Nacional e que possamos de fato con-
seguir simplificar tributos em nosso 
país, sem deixar de realizar a tão ne-
cessária desoneração de folha de pa-
gamentos”, afirmou Marcelo Freitas. 

O parlamentar ressaltou que a 
instalação da Frente Parlamentar só se 
tornou possível graças a participação 
e assinatura de deputados e senado-
res, que subscreveram o requerimen-
to apresentado por ele.

“Acreditamos que, somados os 
nossos trabalhos, a desoneração da 
folha de pagamento irá gerar empre-
go em nosso país e retirar da condição 
de informalidade uma quantidade 
enorme de pessoas que hoje encon-
tram-se vivendo as custas de auxílios 
do governo. Sabemos que os benefí-
cios sociais têm a sua relevância, a sua 
importância em um dado momento 
histórico, mas para que uma nação 
seja efetivamente considerada evo-
luída, é preciso superar o caminho 
exclusivo desses benefícios e fazer 
com que a empregabilidade se tor-
ne realidade. Essa é nossa proposta, 
que as empresas consigam contratar 
mais pessoas no mercado formal com 
custo menor, com custo até negativo 
tendo em vista o ônus que recaí hoje 
sobre a folha de pagamento de inú-
meros empregadores de nosso país”, 
explica Marcelo Freitas.

A importância da desoneração da 
folha de pagamento também foi res-

Comissão de Viação coloca 
emenda na LDO federal

PL sobre uso de armas apreendidas já pode ir ao Plenário

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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girleno alencar

O deputado Carlos Pimenta, do 
PDT, lamentou que o Hospital do 
Trauma do Norte de Minas, criado 
em 2009 com o nome de Hospital 
do Trauma, não tenha sido aten-
dido com os recursos do acordo 
judicial da Vale, de R$ 37 bilhões. 
Ele lembra que o projeto seria 
executado pela Santa Casa de 
Montes Claros, mas não saiu do 
papel, pois o então governador 
Fernando Pimentel não destinou 

sequer um centavo para os proje-
tos regionais. O deputado lembra 
que as obras iniciadas como de 
Divinópolis, Sete Lagoas e Teófilo 
Otoni e estão bem avançadas.

O deputado afirma que o Nor-
te de Minas precisa ser compen-
sado por não receber os recursos 
para o hospital regional e por 
isso, lembra que tem o compro-
misso do secretário estadual de 
saúde, Fábio Bacherreti de que a 
Santa Casa de Montes Claros re-
ceberá os leitos pediátricos, além 
de contar com nova Maternidade, 
conforme foi acertado na semana 
passada em evento com a presen-
ça do superintendente da Santa 

Casa, Maurício Sérgio Souza e 
Silva.

No seu discurso, o deputado 
Carlos Pimenta lembrou que esse 
acordo da Vale permitirá a cons-
trução das pontes sobre o rio 
São Francisco, nas cidades de São 
Francisco, Manga e São Romão e 
com isso, interligará o Norte de 
Minas ao Centro Oeste e Brasília, 
abrindo nova rota de escoamen-
to para a produção de frutas da 
região. Ele lembra que foram as-
segurados, no acordo, a pavimen-
tação da estrada de Pintópolis a 
Urucuia e ainda a recuperação da 
estrada que liga o Projeto Jaíba a 
Janaúba e Matias Cardoso.

Carlos Pimenta lamenta falta de recursos 
para o Hospital do Trauma

D
IVULGAÇÃO

O deputado Carlos 
Pimenta em seu discurso

A Comissão de Viação e Transpor-
tes da Câmara dos Deputados apro-
vou uma emenda de metas para a 
BR-135, inserida na Lei de Diretrizes 
do Orçamento de 2023 e com isso, 
implica que a obra possa receber re-
cursos para sua execução. O trecho 
da rodovia fica entre Itacarambi e 
Manga, com 34 quilômetros e orça-
do em aproximadamente R$ 100 mi-
lhões, pois teria que ser construído 
trevos nas cidades de Itacarambi, São 
João das Missões e Manga. Porém, 
atualmente a rodovia esbarra numa 
séria disputa. Ela estava delegada ao 

Estado até o final de 2019, mas no 
ano passado foi aprovada a sua fede-
ralização e com isso, ficou impedida 
de receber os recursos do acordo da 
Vale, que estará pagando R$ 37 bi-
lhões para vários investimentos.

A federalização da estrada foi 
muito criticada, mas na época, com 
o Estado quebrado, não tinha op-
ção de ser realizada com recursos 
estaduais. O deputado federal Paulo 
Guedes, autor da emenda aprovada 
pela Comissão de Viação e Transpor-
tes explica que a referida comissão 
escolheu três obras a ser indicadas 

para a LDO, o que implica que a BR-
135 terá recursos no orçamento da 
União. No ano de 1987, o Tribunal 
de Contas da União embargou a 
obra, com a alegação de superfatu-
ramento na sua execução. Passados 
34 anos a obra não foi retomada. É 
o único trecho da BR-135 ainda sem 
asfalto. A rodovia teve seu traçado 
elaborado pelo então presidente 
Juscelino Kubitschek e começa na 
BR-040 e termina em São Luiz, no 
Maranhão. Porém, a rodovia está no 
meio de uma queda de braço entre 
grupos políticos. (ga)

Os deputados da Comissão de 
Segurança Pública da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovaram ontem (15) parecer fa-
vorável de 1º turno ao Projeto de 
Lei (PL) 2.487/21, que altera a Lei 
23.418, de 2019, que dispõe sobre 
o aproveitamento dos armamen-
tos, peças, componentes e muni-
ções apreendidos pela Polícia Civil 
e pela Polícia Militar do Estado. A 
proposição é de autoria do presi-
dente da comissão, deputado Sar-
gento Rodrigues.

O parecer do relator, deputa-
do Bruno Engler (PRTB), foi pela 
aprovação do PL 2.487/21 na forma 
do substitutivo nº 1, aprovado pela 

Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ). No texto aprovado, o depu-
tado lembra as inúmeras audiên-
cias realizadas pela comissão sobre 
o aumento da criminalidade em 
todas as regiões do Estado em que 
a carência de armamentos e outros 
equipamentos para as forças de se-
gurança é sempre lembrada.

A Lei 23.418, de 2019, que o PL 
2.487/21 tenta aprimorar, é origi-
nária do PL 837/19, de autoria do 
relator Bruno Engler, conforme 
ele mesmo lembrou. No decorrer 
da reunião, o parlamentar ainda 
comemorou o aumento da pos-
se de armas legais para cidadãos 
comuns, conforme apontam esta-

tísticas do governo federal, o que, 
segundo ele, amplia o direito da le-
gítima defesa. Com a aprovação do 
parecer, a proposição pode agora 
ser votada no Plenário em 1º turno.

alTeração - O projeto origi-
nal prevê que o parágrafo 1º seja 
acrescentado ao artigo 1º da Lei 
23.418, de modo que seu parágra-
fo único se torne o parágrafo 2º. 
O parágrafo 1º determina que, no 
prazo de dez dias contados do re-
cebimento do relatório reservado, 
a Polícia Civil e a Polícia Militar do 
Estado deverão consultar os de-
mais órgãos estaduais de seguran-
ça pública sobre o requerimento 

de doação de armamentos, peças, 
componentes e munições apreen-
didos.

Em sua justificativa que acompa-
nha o projeto, Sargento Rodrigues 
enfatizou que projeto de lei visa 
aprimorar a Lei 23.418 para per-
mitir que todos os outros órgãos 
estaduais de segurança pública, a 
exemplo do que abarca o sistema 
prisional, sejam consultados e tam-
bém possam requerer, por inter-
médio da Polícia Civil e da Polícia 
Militar, a doação de armamentos, 
peças, componentes e munições 
apreendidos.

ccJ - Segundo o parecer da 

CCJ, há um impedimento à inicia-
tiva parlamentar para inauguração 
do processo legislativo que venha 
disciplinar a matéria, pois institui 
dever de consulta entre órgãos 
do Poder Executivo estadual em 
prazo que pretende estipular. Para 
contornar esse vício de iniciativa 
identificado, o substitutivo nº 1 
preserva a ideia original de amplia-
ção do aspecto pessoal da hipótese 
de incidência da lei estadual que a 
proposição pretende alterar.

Nessa linha, o substitutivo nº 
1 determina que o artigo 1º da 
referida lei passe a vigorar com os 
parágrafos 1º e 2º. O parágrafo 1º 
possibilita que, no prazo previsto, 

os demais órgãos estaduais de se-
gurança pública do Estado possam 
consultar o relatório reservado 
para que manifestem interesse em 
receber armamentos, peças, com-
ponentes e munições apreendidos 
e aptos a serem doados.

Já o parágrafo 2º já constava na 
legislação como parágrafo único. O 
dispositivo prevê que, no requeri-
mento, deverá constar a relação 
dos armamentos, peças, compo-
nentes e munições apreendidos 
cujo recebimento em doação seja 
pretendido, com indicação da res-
pectiva quantidade, bem como a 
justificativa da necessidade de seu 
uso. (Portal ALMG)

O deputado Paulo Guedes

saltada pela segunda vice-presidente 
da Frente Parlamentar, senadora So-
raya Thronicke. “Infelizmente o sis-
tema de arrecadação gera um custo 
enorme sobre a folha pagamentos, 
o que encarece substancialmente a 
produção, justamente pela alta carga 
de tributos e contribuições incidentes 
sobre a mão de obra. A reforma do 
sistema tributário brasileiro não pode 
deixar de tratar este ponto tão sen-
sível e essa frente parlamentar certa-
mente atuará para que a desoneração 
da folha de pagamento seja uma reali-
dade no nosso país. Desonerar a folha 
significa reduzir de imediato a infor-
malidade e criar uma base sustentável 

de financiamento para a previdência, 
alcançando assim verdadeiros ganhos 
para a sociedade, mitigando os custos 
no Brasil, prestigiando o equilíbrio 
fiscal e consequentemente gerando 
aumento de arrecadação para o go-
verno. Neste momento que ainda 
estamos enfrentando uma crise eco-
nômica causada por uma emergência 
sanitária, a iniciativa da criação da 
frente parlamentar é de grande im-
portância, pois terá como foco a reto-
mada do crescimento econômico no 
nosso país”, manifestou a senadora.

O secretário de Desenvolvimento 
Econômico do Ministério da Eco-
nomia, Jorge Luiz de Lima, decla-

rou apoio irrestrito aos trabalhos 
da Frente Parlamentar. “Esse é um 
momento histórico para o Brasil. O 
setor produtivo está 100% alinhado 
com a proposta da desoneração da 
folha de pagamento que tem o apoio 
irrestrito de todos os segmentos do 
setor produtivo. Parabenizo o depu-
tado Marcelo Freitas pela iniciativa 
que dará ao Brasil um dos maiores 
legados que se precisa para se falar 
em competitividade humanamente 
possível. A Frente Parlamentar conta 
com o apoio irrestrito nosso do setor 
produtivo e do Ministério da Econo-
mia”, assegurou Lima. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)
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Minas Gerais fica fora no projeto de revitalização 
de bacias hidrográficas

MeiO aMbiente 5

Projetos de dez estados são contemplados pelo programa

Estado firma parceria para otimizar 
incêndios florestais no NM

SEMAD/ DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Apesar do rio São Francisco 
nascer em Minas Gerais, o tre-
cho do rio que corta principal-
mente o Norte de Minas ficou de 
fora dos quatro primeiros pro-
jetos de revitalização de bacias 
hidrográficas brasileiras selecio-
nados para receber patrocínios 
dentro do Programa Águas Bra-
sileiras, do Governo Federal. A 
iniciativa, que objetiva ações de 
recuperação de áreas degrada-
das nas bacias hidrográficas com 
apoio privado.

O programa, que busca ala-
vancar iniciativas de recupera-
ção de áreas degradadas com 
uso de tecnologias avançadas 
em parceria com o setor pro-
dutivo rural, conseguiu perto 
de R$ 6 milhões para patrocinar 
estes quatro trabalhos, confor-
me anunciou recentemente o 
Ministério de Desenvolvimento 
Regional.

Na avaliação do presidente 

O Governo de Minas Gerais 
assinou, em Januária, no Norte 
de Minas, termo de cooperação 
técnica para incremento às ações 
de combate a incêndios florestais 
no estado. O acordo vai possibi-
litar o uso da pista de pouso e 
decolagem e das instalações da 
Reserva Particular do Patrimônio 
Natural (RPPN) Porto Cajueiro, 
mantida pela Usina Coruripe, no 
atendimento às ocorrências de 
incêndios florestais no Norte e 
Noroeste de Minas. 

O acordo é resultado de ação 
conjunta entre Secretaria de Esta-
do de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad), Ins-
tituto Estadual de Florestas (IEF), 
Secretaria de Estado de Infraes-
trutura e Mobilidade (Seinfra) e 
Departamento de Edificações e 
Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) com a Usina Co-
ruripe.

A ação vai otimizar e acelerar 
a resposta às ocorrências registra-
das na região, diminuindo tempo 
de chegada de aeronaves, briga-
distas e bombeiros nas unidades 
de conservação que venham a ser 
impactadas pelo fogo. Ainda por 
meio do acordo, será realizado o 
asfaltamento da pista de pouso, 
para melhoria do acesso ao local. 

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Melo, destaca 

que a RPPN Porto Cajueiro se tor-
nará uma base importante para o 
combate e resposta aos incêndios 
florestais no Norte de Minas.

“Esse acordo trará, com abso-
luta certeza, diminuição nos nos-
sos indicadores de ocorrências de 
incêndios florestais, especialmen-
te no tempo de resposta. É uma 
ação de extrema importância para 
preservação da biodiversidade, 
do meio ambiente e das águas em 
nosso Estado”, ressalta.

plano de resposTa
O diretor-geral do IEF, Antônio 

Malard, enfatiza a importância de 
parcerias com a iniciativa privada 
para ampliar as ações do Estado 
na prevenção e combate aos in-
cêndios. O gestor também cita o 
Plano de Resposta, lançado pelo 
Governo de Minas com integração 
entre diversos órgãos do Executi-
vo para a prevenção e combate 
aos incêndios florestais.

“Esse apoio que estamos rece-
bendo da Usina Coruripe é fun-
damental, porque são áreas de 
difícil acesso, e diminuir o tempo 
de resposta às ocorrências nestes 
locais é muito precioso. Infeliz-
mente, este ano devemos enfren-
tar um período de extrema seca, 
mas estamos preparados”, reforça 
Malard. 

O diretor-presidente da Usina 
Coruripe, Mário Luiz Lorencatto, 

acredita que a parceria também 
vai auxiliar na preservação do 
Cerrado, área em que está inseri-
da a RPPN Porto Cajueiro. 

“Vamos trabalhar com Semad, 
IEF, Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros e demais órgãos para 
evitar o maior dano possível. Nos-
sas instalações estarão à disposi-
ção: a casa; um barco que temos 
às margens do rio que pode ser 
usado; e a pista de pouso que, no 
passado, foi muito utilizada no 
combate aos incêndios e acabou 
se deteriorando com o tempo, 
mas que, agora, será novamente 
asfaltada nessa parceria”, afirma. 

visiTa
Após a assinatura do acordo, 

houve uma visita a parte das ins-
talações da RPPN Porto Cajuei-
ro. Um dos pontos visitados foi 
às margens do Rio Carinhanha, 
afluente do Rio São Francisco que 
nasce em Minas Gerais próximo 
ao Parque Nacional Grande Ser-
tão Veredas. 

comBaTe e prevenção a 
incêndios

Em 2021, o Governo de Minas 
empenhou, por meio da Semad 
e do IEF, cerca de R$ 40 milhões 
para as ações de combate e pre-
venção aos incêndios florestais. 
As atividades serão desenvolvidas 
no escopo do Plano de Resposta. 
(Agência Minas)

do Comitê da Bacia Hidrográ-
fica do São Francisco, Anivaldo 
Miranda, todas as iniciativas que 
visam a revitalização das bacias, 

principalmente do São Francis-
co, são bem-vindas. Ele alerta, 
porém, que é preciso ter consci-
ência de que nem de longe isso 

é a solução para o problema, 
que se agrava a cada dia.

“É claro que as empresas que 
contribuem devem ser estimula-

No total, o ‘Águas Brasileiras’ 
contempla 26 projetos em mais 
de 250 municípios de 10 estados e 
visa o uso sustentável dos recursos 
naturais e a melhoria da disponibili-
dade de água em quantidade e qua-
lidade para os usos múltiplos. Des-
tes, 16 projetos são voltados para 
a Bacia do Rio São Francisco, dois 
para a do Rio Parnaíba, dois para a 
do Rio Taquari e seis para a do Rio 
Tocantins-Araguaia. “Tenho tido a 
oportunidade de discorrer sobre a 
necessidade de trazermos a iniciati-
va privada para participarmos jun-
tos desse esforço de resgatarmos, 
revitalizarmos, recuperarmos as 
nossas bacias, principalmente com 
a questão não só da plantação de 
matas ciliares, recuperação de nas-
centes, desassoreamento dos rios, 
mas, principalmente, uma integra-
ção das populações ribeirinhas. Ao 
fim, e ao cabo, tudo está centrado 
nas pessoas”, afirmou o ministro do 
Desenvolvimento Regional, Rogério 
Marinho, ao anunciar os primeiros 
contemplados.

De acordo com o Ministério de 
Desenvolvimento Regional, o mon-
tante de quase R$ 6 milhões que 

contemplará estes quatro projetos 
se soma a outros R$ 42 milhões 
investidos, em 2020, no Projeto 
Juntos pelo Araguaia, que também 
integra o programa Águas Brasi-
leiras. Dessa forma, o programa já 
captou cerca de R$ 48 milhões com 
a iniciativa privada para ações de 
revitalização de bacias hidrográfi-
cas. “O Brasil precisa cuidar cada 
vez melhor de suas fontes hídricas 
para que seja possível a todos terem 
acesso em quantidade e qualidade 
suficientes para o consumo e as ati-
vidades econômicas, no presente e 
para as próximas gerações. Cuidar 
das nossas águas resulta em cuidar 
do presente e do futuro do Brasil”, 
frisou o ministro Rogério Marinho.

A lista aponta 15 projetos volta-
dos para a Bacia do São Francisco 
dentro do programa Águas Brasi-
leiras, sendo alguns no Norte de 
Minas. Os projetos são do Córrego 
Coronel – ações de conservação de 
água e solo na microbacia do Rio 
Paracatu; Revitalização da Bacia Hi-
drográfica Rio das Velhas; Plantan-
do Águas para o Rio São Francisco: 
Inovação em Restauração Florestal 
e Conservação de Solo e Água; 

Pró-Águas Urucuia; recuperação 
de áreas degradadas da microbacia 
do Isidoro – sub-bacia do rio das 
Velhas; Pandeiros: “Revitalizar o 
rio, revitalizar seu povo”. Recom-
posição Florestal da Sub-bacia do 
Ribeirão Sabará-Caeté em Sabará – 
Região Metropolitana de Belo Ho-
rizonte; Projeto Agronoes de Minas 
(Águas do Agro Noroeste Sustentá-
vel): construindo vitrines de Solu-
ções Baseadas na Natureza

Tem ainda, Revitalização e Con-
servação da Bacia Hidrográfica do 
Rio São Francisco nos Estados de 
Minas Gerais, Bahia, Pernambuco, 
Alagoas e Sergipe; Ações de revita-
lização e recuperação da Bacia Hi-
drográfica do Rio Verde Grande, no 
norte de Minas Gerais; projeto Plan-
tando Água no Agreste, em Alagoas; 
Entre rios: Projeto Riacho da Porta 
– Um caminho para a recuperação 
hídrica do rio São Francisco; Agro-
florestando Bacias para Conservar 
Águas; recuperação de Nascentes 
da Comunidade de Brejo da Brási-
da;  Revitalização da Bacia Hidro-
gráfica da Barragem de Zabumbão 
– Vale de Paramirim e  Projeto Nas-
centes Vivas.

das a fazer esses aportes e que as 
ações são muito positivas. Mas é 
importante que tenhamos cons-
ciência de que isso não deve 
ser usado como uma cortina 
de fumaça para esconder uma 
realidade gritante: o projeto de 
revitalização do São Francisco 
vai completar duas décadas de 
existência e continua engaveta-
do”, destacou Anivaldo. Miranda 
também lembrou que os mon-
tantes liberados dentro desse 
programa estão muito distantes 
do que precisa a bacia como um 
todo, já que o Plano Nacional de 
Revitalização do São Francisco 
está acompanhado de um cader-
no de investimentos que prevê 
R$ 31 bilhões para estabelecer 
programas de revitalização.

Na prática, o programa Águas 
Brasileiras, que foi lançado em 
dezembro passado, consiste 
numa parceria entre quatro mi-
nistérios (Desenvolvimento Re-

gional, Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Meio Ambiente 
e Ciência, Tecnologia e Inova-
ção) e a Controladoria-Geral 
da União (CGU), Estados e mu-
nicípios. O objetivo, além de 
recuperar as áreas degradadas, 
também visa recuperar Áreas 
de Preservação Permanentes 
(APPs), avançar nos mecanismos 
de conversão de multas ambien-
tais e pagamentos por serviços 
ambientais e aprimorar medi-
das de gestão e governança que 
garantam segurança hídrica em 
todo o País, com o apoio da ini-
ciativa privada.

O programa prevê, ainda, a 
atuação do Governo na mobi-
lização de agentes, entidades, 
organismos e recursos que 
possibilitem a recuperação de 
áreas degradas nas bacias hidro-
gráficas prioritárias e seus con-
sequentes benefícios sociais e 
ambientais.

O rio São Francisco 
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Montes Claros convoca Conferência 
Municipal de Assistência Social
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girleno alencar

A Prefeitura de Montes Claros 
publicou o Decreto 4.246, onde con-
voca a XI Conferência Municipal de 
Assistência Social, conforme ato assi-
nado pelo prefeito Humberto Souto, 
com o argumento a necessidade de 
avaliar e propor diretrizes da Política 
de Assistência Social. A Conferência 
será realizada no dia 25 de agosto de 
2021, tendo como tema: “Assistência 
Social: Direito do Povo e Dever do 
Estado, com Financiamento Públi-
co, para Enfrentar as Desigualdades 
e Garantir Proteção Social”. Ele de-
termina ainda que a realização do 
evento deverá atender a todas as de-
terminações sanitárias objetivando a 
prevenção ao contágio da Covid-19, 
notadamente, o disposto no Decreto 
Municipal n.º 4046/20, que criou o 
plano municipal “Avança Moc, Com 

Responsabilidade”.
As Conferências de Assistência 

Social tem como eixos a serem de-
batidos pelos profissionais junto aos 
usuários, trabalhadores e observado-
res neste momento de Conferência 
de Assistência Social, com foco na 
proteção social não-contributiva e 
o princípio da equidade como pa-
radigma para a gestão dos direitos 
socioassistenciais no enfrentamento 
das desigualdades, financiamento e 
orçamento como instrumento para 
uma gestão de compromissos e cor-
responsabilidades dos entes federati-
vos para a garantia dos direitos socio-
assistenciais, controle social: o lugar 
da sociedade civil no  SUAS e a impor-
tância da participação dos usuários; 
Gestão e acesso às seguranças so-
cioassistenciais e a articulação entre 
serviços, benefícios e transferência 
de renda como garantias de direitos 

socioassistenciais e proteção social, 
Atuação do SUAS em Situações de 
Calamidade Pública e Emergências.

Um dos pontos é sobre a questão 
do reposicionamento vinculado ao 
Cofinanciamento federal e respon-
sabilidade dos entes, os desafios coti-
dianos que os Municípios enfrentam 
em relação ao cumprimento de legis-
lações e normas sobre financiamento 
e orçamento que impactam a garan-
tia dos direitos socioassistenciais aos 
usuários. Em que medida os diagnós-
ticos e planejamentos elaborados a 
partir da vigilância socioassistencial 
podem contribuir para a identifica-
ção das demandas, a organização 
das ofertas e os respectivos custos 
de cada serviço para a garantia de 
direitos socioassistenciais. Os recur-
sos disponibilizados no ano de 2020 
no âmbito da Política de Assistência 
Social em torno de R$ 2.321.286.890.

Prevmoc cobra R$ 29 mil pagos indevidamente 
a servidora aposentada

Moc credencia instituição de ensino para estágios

Conselho Municipal dos Direitos 
das Mulheres empossa diretoria

D
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O Instituto de Previdência 
dos Servidores Municipais de 
Montes Claros (Prevmoc) está 
cobrando R$ 29.061,00 que 
foram pagos indevidamente a 
aposentada Rita Mendes Viei-
ra, conforme decisão publicada 
ontem, no Diário Oficial do Mu-
nicípio, pelo presidente Eustá-
quio Filocre Saraiva. Ele explica 

que a servidora se aposentou 
em 2010, mas foram realizados 
cálculos de forma inadequada 
e com isso, ela recebeu o que 
não tinha direito. Por isso foi 
aberto o Processo Administrati-
vo nº 22.178/ 2018 e, em con-
sonância com o parecer jurídico 
emitido em 8 de julho de 2021, 
os termos do Relatório Final da 

Comissão de Processo Adminis-
trativo constituída pela Portaria 
nº 195/ 2018, criada para revisão 
dos proventos dessa aposenta-
doria foi determinada a  cobran-
ça do valor de R$ 29.061,00 re-
cebido a mais pela beneficiária 
durante o período apurado, nos 
termos do artigo 61 inciso II e 
62 § 1º da Lei Complementar 

008/2006.
A servidora tem o nome simi-

lar a da ex-vereador Rita Vieira, 
mas o presidente Eustáquio Fi-
locre explica que não é a mesma 
pessoa, pois isso foi apurado. 
Ele encaminhou o processo ad-
ministrativo ao setor responsá-
vel pelas ações necessárias ao 
cumprimento da decisão. (ga)

A Prefeitura de Montes Claros 
está credenciamento instituições 
de ensino interessadas em propor-
cionar aos seus alunos estágio na 
área de seu curso na Administração 
Pública Municipal. As instituições de 
ensino interessadas podem se cre-
denciar para as oportunidades de 
práticas acadêmicas (estágio curricu-

lar supervisionado obrigatório, aula 
prática, estágio curricular supervi-
sionado, visita técnica, pesquisa, 
extensão e residência) de comple-
mentação de ensino e aprendizagem 
para estudantes matriculados e com 
frequência regular.

A oportunidade é direcionada a 
estudantes de cursos de graduação, 

pós-graduação e nível técnico das 
áreas de ciências da saúde, humanas 
e exatas, e se dará por intermédio 
de celebração de convênio de coo-
peração mútua entre o Município 
de Montes Claros e as instituições 
de ensino. As instituições de ensino 
poderão se credenciar até o final de 
maio de 2022 e o convênio entre as 

partes vigorará pelo prazo de três 
anos. Já a duração do estágio não 
poderá exceder o período de dois 
anos, exceto quando se tratar de 
estudante portador de necessidades 
especiais.

O número ade vagas que serão 
oferecidas para as práticas acadêmi-
cas depende da capacidade de rece-

bimento de estagiários, o que ainda 
será definido pela Secretaria Muni-
cipal de Planejamento e Gestão em 
conjunto com as demais secretarias 
municipais interessadas na celebra-
ção do convênio.

O processo de credenciamento 
das instituições de ensino segue o 
que foi estabelecido pelo chama-

mento público nº 005/2021, o qual 
está disponível no portal da Prefei-
tura de Montes Claros, através do 
link https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/licitacoes/files/
EDITAL%20DE%20CHAMAMEN-
TO%20PUBLICO%20-%20CREDEN-
CIAMENTO%20INSTITUICOES%20
DE%20ENSINO.pdf. (ga)

O Conselho Municipal dos Direi-
tos Das Mulheres empossou a nova 
diretoria para o mandato de 2021 a 
2023, em solenidade presidida pelo 
secretário de Desenvolvimento So-
cial, Aurindo Ribeiro. No seu dis-
curso, ele ressaltou a importância 
do Conselho e que é inconcebível 
que as mulheres ainda enfrentam 
dificuldades para autonomia, por 
igualdade no mundo do trabalho e 
principalmente no enfrentamento a 
violência doméstica. Colocou a se-
cretária de desenvolvimento social 
a disposição para ampliar o diálogo.

A nova presidente Marisa Can-
tídio ressaltou o fortalecimento e 
a construção de políticas públicas 
direcionadas a igualdade de opor-
tunidades e de direitos entre as mu-
lheres. E que é preciso fortalecer e 
quais serão as novas construções. 
Parabenizou as Conselheiras que 
tomaram posse e agradeceu as que 
se despedem pela contribuição na 

(38) 99985-3216

Bairro PLANALTO

+MOBILIA
armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,

2 guarda-roupas de casal, chuveiro no banheiro
e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

Padre de Montes Claros 
ataca Bolsonaro e acirra 
tensão

O pároco da Paroquia de São 
Judas Tadeu, em Montes Claros, 
atacou o presidente Jair Bolso-
naro, na manhã de ontem (15) 
pelas redes sociais e acirrou a 
tensão entre os seguidores de 
Bolsonaro e a Arquidiocese de 
Montes Claros, que passaram, a 
usar as redes sociais para atacar o 
padre. Nas redes sociais, o padre 
alegou que basta apertar o presi-
dente para ela arrumar uma do-

ença. Os bolsonaristas de Montes 
Claros reagiram. A advogada Ali-
ne Bastos, do Grupo Mulheres de 
Direita divulgou nota em repúdio 
a ação do padre. Ela se identifica 
como católica conservadora. A 
assessoria de Comunicação da 
Arquidiocese de Montes Claros 
informou que o arcebispo dom 
João Justino não se manifestará. 
Entretanto, caso seja divulgada 
nota esta matéria pode ser atuali-

zada em nosso site.
O padre Antonio Brígido de 

Lima foi ordenado em 4 de agos-
to de 2001. Na Catedral Metro-
politana Nossa Senhora Apareci-
da de Montes Claros pelo então 
arcebispo dom Geraldo Majela 
de Castro.

As postagens dele acirrou 
ainda mais o clima entre os se-
guidores de Bolsonaro e a Igreja 
Católica de Montes Caros. 

Hoje, às 17 horas, as prin-
cipais entidades de classes do 
Norte de Minas se reúnem em 
Montes Claros para discutirem 
a agenda do presidente Jair Bol-
sonaro em setembro, em Montes 
Claros. 

No dia 1º de agosto os bol-
sonbaristas farão uma motociada 
na cidade para apoiar o presiden-
te, apesar dele não comparecer. 
(ga)

O secretário Aurindo Ribeiro

gestão anterior. “Com a certeza de 
que farão um belo trabalho a frente 
do CMDM e que a pauta das Mulhe-
res é o nosso desafio, que a luta das 
Mulheres e diária, mas que as con-
quistas são lentas, mas não desisti-
remos porque somos a resistência”, 
destacou Cantídio. 

A nova diretoria tem como pre-
sidente, Marisa Cantídio, da União 
Popular da Mulher; vice-presidente, 
Silvana Mameluque, 1ª secretária é 
Leila Gusmão, a 2ª secretária, Maria 
das Graças Corrêa; a 1ª Tesoureira, 
Heidy Boaventura e  a  2ª Tesourei-
ra, Jaciara Braga Fróes. (ga)
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Incidência da Covid-19 registra queda 
e NM avança para a onda amarela

Variantes da covid-19 circulam no Brasil; algumas 
já se encontram em Minas Gerais 

DIVULGAÇÃO

A melhora de todos os indicadores 
da Covid-19 em Minas Gerais levam o 
estado à fase de maior controle da 
pandemia desde o início do ano. O 
dado foi apresentado pela Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-MG) nesta 
quinta-feira (15/7) durante o encon-
tro virtual do Comitê Extraordinário 
Covid-19, que se reúne semanalmen-
te para discutir a situação da doença.

Diante da melhora, o grupo apro-
vou a evolução da macrorregião de 
Saúde Norte para a onda amarela 
do Minas Consciente. Assim, 12 das 
15 localidades estão atualmente nas 
ondas mais flexíveis do plano, criado 
pelo governo estadual para promo-
ver a retomada segura e gradual da 
economia. Apenas três regiões se 
encontram em onda vermelha, mas 
nenhuma delas possui a classificação 
de Cenário Epidemiológico e Assis-
tencial Desfavorável, o que inviabili-
zaria, por exemplo, a volta às aulas. 
As mudanças entram em vigor neste 
sábado (17).

melhora dos indicadores 
A taxa de incidência, que mede 

a circulação do vírus na sociedade, 
caiu 23% nos últimos 14 dias, e é a 
oitava menor do país. Já a confirma-
ção de Síndrome Respiratória Aguda 
Grave provocada por Covid-19 che-
gou a 58% na última semana, o me-

nor número desde janeiro. 
A positividade, indicador que 

mede o número de pessoas com 
sintomas gripais que testam positivo 
para Covid-19, também saiu do pa-
tamar de 30% a 49% para menos de 
30%, variando entre 26% e 28% nas 
últimas semanas. 

“Isso demonstra que o vírus tem 
circulado menos e gerado menos ne-
cessidade de realização de exames. 
Além disso, os exames realizados 
têm demonstrado menos positivida-
de para Covid-19. Lembrando que 
estamos no inverno, um período de 
grande circulação de outros vírus 
que provocam sintomas gripais”, 
afirmou o secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti. 

Ele ressaltou ainda que os gráfi-
cos mostram um descolamento dos 
casos leves em relação aos casos gra-
ves e óbitos, algo que não acontecia 
no passado. “Sempre que tínhamos 
aumento de casos leves, ele levava 
ao aumento de casos graves e óbi-
tos. Agora, no pico que ocorreu no 
meio de junho, já não observamos 
o aumento proporcional nos casos 
graves e a evolução para óbito”, ex-
plicou. 

ocupação de leiTos
A média de solicitações de inter-

nação em leitos de UTI Covid teve 

queda de 30,41%, e o tempo médio 
de espera por atendimento na últi-
ma semana caiu de 22 para 15 horas. 

“Chegamos a patamares muito 
superiores nos picos observados 
neste ano. Agora, estamos em uma 
situação muito mais confortável e 
isso se deve tanto à vacinação, quan-
to às iniciativas do Governo do Esta-
do para conter a pandemia”, afirmou 
o secretário de Saúde. 

Ele ressaltou ainda que o aumen-
to da incidência com o pico registra-
do no mês de junho não resultou em 
aumento de solicitações por leitos 
de enfermaria e de UTI, diferente-
mente do cenário observado nos 
picos anteriores. “Isso comprova a 
eficácia da vacinação e das medidas 
adotadas pelo governo do Estado”, 
lembrou. 

Atualmente, a ocupação de UTI 
Covid na rede pública mineira é de 
61% e 70 pacientes aguardam por 
um leito. O número chegou a 227 
pacientes em 10 de junho. 

mudanças
Com o progresso da vacinação 

e a melhora dos indicadores da Co-
vid-19 em Minas, o Comitê Extraor-
dinário revisou o protocolo do Mi-
nas Consciente e criou regras para a 
realização de grandes eventos. 

As principais alterações se re-

ferem ao distanciamento e à ca-
pacidade máxima de lotação dos 
espaços, e atingem especialmente 
os setores mais afetados pelas res-
trições da pandemia, como Eventos 
e Turismo. As mudanças passam a 
valer no dia 15 de agosto.

Ficaram decididos a flexibiliza-
ção do distanciamento padrão para 
1,5 metros; o aumento nas lotações 
máximas de espaços, conforme a 
onda do Minas Consciente; e regras 
específicas para a viabilização de 
grandes eventos de natureza cultu-
ral, esportiva, comercial, religiosa, 
social ou política, por um tempo 
pré-determinado. 

Segundo Baccheretti, as novas 
regras, aprovadas pelo Centro de 

Operações de Emergência em Saú-
de Pública (Coes), se basearam em 
experiências bem-sucedidas em 
outros países. “Estamos em uma 
nova fase, com vacinas chegando 
de forma consistente e melhora nos 
indicadores. Diante disso, vimos a 
necessidade de criar regras para os 
grandes eventos, já que eles não 
eram considerados de forma sepa-
rada no Minas Consciente. Fizemos 
uma ampla discussão e a equipe 
técnica buscou exemplos em ou-
tros países que já passaram por 
uma fase de vacinação semelhante 
à nossa (50% com primeira dose e 
segunda dose crescendo, chegando 
próximo de 15%) para definir as re-
gras”, afirmou.

cirurgias eleTivas
O Comitê também aprovou atua-

lizações para realização de cirurgias 
eletivas, aquelas sem caráter de ur-
gência.

Em situação de cenário desfavo-
rável assistencial e epidemiológico 
os procedimentos ficam suspensos. 
Exceto para pacientes que precisam 
de transplantes, cirurgias cardiovas-
culares, oncológicas, neurológicas e 
nefrológicas. Atualmente, nenhuma 
região do estado se encontra nessa 
condição. 

A onda amarela inclui todos os 
procedimentos permitidos na onda 
vermelha, além de cirurgias hospitala-
res que não demandem intubação ou 
sedação profunda. (Agência Minas)

vinÍcios sanTos

Ao completarmos 18 meses, 
vivendo em meio à pandemia do 
coronavírus, presente em todo 
o mundo, especialistas alertam: 
pelo menos 93 variantes do co-

ronavírus já foram detectadas 
em circulação no Brasil, algumas 
delas aqui, no estado de Minas 
Gerais. O levantamento foi feito 
pelo site Metrópoles, com dados 
da Fiocruz. O estado de São Pau-
lo é o local com mais variantes 

em circulação, são 35 diferentes. 
Entre as dezenas de linhagens 

do vírus, estão todas aquelas que 
são consideradas preocupantes 
pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS). É o caso da varian-
te Delta. A Secretaria Municipal 

de Saúde do Rio, por exemplo, 
divulgou que foram diagnostica-
dos dois casos na capital flumi-
nense. As vítimas são dois ho-
mens, um de 27 anos e outro de 
30 anos, que moram nos bairros 
de Vila Isabel, na Zona Norte da 

cidade; e na Ilha de Paquetá, res-
pectivamente. Ao todo, neste mo-
mento, o estado do Rio registra 
cinco casos. 

A variante Delta - que foi iden-
tificada inicialmente na Índia - 
tem se espalhado pelo mundo. 

Já está presente em mais de 100 
países e é mais transmissível. 
Aqui no Brasil, a variante Delta 
foi detectada em cinco estados. 
Além do Rio de Janeiro, foram re-
gistrados casos em Minas Gerais, 
Maranhão, Paraná e São Paulo.
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PCMG prende investigados por 
assalto a empresa
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Menor é detido com espingarda, enquanto 
planejava um homicídio

Motociclista fica ferido após cair dentro de córrego

PM apreende drogas em apartamento 
e duas pessoas são presas

Senado aprova projeto em benefício de vítimas de violência 
doméstica

8 Segurança pública

Foram presos, preventivamente, 
pela Polícia Civil, três homens 
suspeitos de estarem envolvidos 
em um assalto a uma empresa em 
Salinas. Um deles trabalhava no 
local. “O crime em si foi idealizado 
pelo funcionário da empresa vítima, 
que sabia exatamente o dia e a hora 
em que haveria valor em espécie e 
contabilizado em caixa e quando 
haveria apenas um trabalhador no 
turno. Dessa forma, ele informou 
aos demais infratores, os quais 
idealizaram o dia exato para praticar 
o roubo”, explica o delegado José 
Eduardo dos Santos.

O delegado informou que as 
investigações foram iniciadas há 
aproximadamente três meses, quando 

uma funcionária e o dono da empresa 
procuram pela Polícia Civil. “Mediante 
o uso de arma de fogo, eles invadiram 
a empresa, renderam a funcionária e 
exigiram que fosse entregue um valor 
determinado. A funcionária entregou 
o valor que estava disponível em sua 
frente, contudo os infratores tinham 
informação privilegiada de que havia 
mais valores em caixa, passaram 
a agredi-la e exigiram que fosse 
entregue o valor que estava no cofre”.

De acordo com José Eduardo 
dos Santos, a mulher foi agredida 
no rosto e ficou com hematomas. “A 
Polícia Civil, por meio de um trabalho 
minucioso de investigação, conseguiu 
identificar a autoria, não apenas 
dos dois infratores, como também 

de um terceiro suspeito que seria o 
idealizador do crime”. Os assaltantes 
fugiram levando dinheiro, pertences 
e joias da funcionária.

“O sucesso dessa investigação 
e do cumprimento dos mandados 
de prisão tem especial relevância 
porque tais infratores vinham, já 
algum tempo, praticando inúmeros 
delitos no âmbito da comarca. Os 
três infratores possuem registros 
criminais relacionados a crimes 
contra o patrimônio”, destaca José 
Eduardo. Conforme o delegado, o 
inquérito será concluído em 30 dias e 
os investigados devem ser indiciados 
por roubo majorado pelo concurso 
de pessoas e uso de arma. Eles estão 
no presídio de Salinas.

No Bairro Santa Lúcia, em 
Montes Claros, um motociclista 
ficou ferido ao cair dentro de um 
córrego. Segundo os bombeiros, ele 
perdeu o controle do veículo, bateu 
em uma calçada e foi arremessado. 
A moto permaneceu na via e a 
vítima caiu de uma altura de três 
metros. “Ele caiu de bruços e ficou 
com o rosto submerso em uma 
pequena poça de água. Uma pessoa 
que presenciou o acidente retirou 
a vítima da água antes da nossa 

chegada ao local”, disse o sargento 
Alex Pereira da Silva.

O motociclista estava 
inconsciente e antes de ser 
imobilizado, os bombeiros prestaram 
os primeiros atendimentos. “Tinha 
um sangramento considerável 
no joelho e primeiro estacamos 
esses ferimentos. Depois, ele foi 
imobilizado em uma prancha e o 
colocamos em uma maca especial 
para ser arrastada com a técnica 
de escada em trilho. Usamos uma 

escada de quatro metros e a maca 
foi arrastada por ela”.

O resgate durou cerca de 30 
minutos e de acordo com os 
bombeiros, o homem estava com 
traumatismo cranioencefálico, 
suspeita de fratura nas pernas e 
sinais de afogamento. Ele foi levado 
para a Santa Casa. A assessoria do 
hospital informou, no fim da manhã 
dessa quinta, que o estado de saúde 
do paciente é estável e ele deve 
passar por cirurgia.

No Bairro Jardim Palmeiras, em 
Montes Claros, dois jovens, de 20 
e 24 anos, foram presos por tráfico 
de drogas, na noite de quarta-feira 
(14). A PM apreendeu 68 tabletes de 
maconha, uma porção e um tablete 
da mesma droga, além de caderno 

com anotações do tráfico, balança, 
arma e dinheiro.

Eles foram presos em um 
apartamento na Avenida Manoel 
Magalhães Filho depois que a PM 
recebeu informações de que o local 
era usado para o tráfico de drogas. 

Ao entrar no prédio, os policiais 
sentiram um forte odor de maconha 
e encontraram os entorpecentes no 
apartamento.

O jovem, de 20 anos, tentou 
fugir, mas foi contido pelos militares. 
Segundo a PM, o outro preso disse 

que o rapaz estava recebendo R$ 
100 para auxiliar na dolagem e 
venda das drogas. Durante as buscas, 
os policiais também encontraram 
uma pistola escondida na escada 
do prédio. Os dois suspeitos foram 
conduzidos à delegacia.

O Senado aprovou um projeto 
de lei (PL) que altera a Lei Maria 
da Penha e garante às mulheres 
em situação de violência o direito 
de ajuizarem ações de família nos 
Juizados de Violência Doméstica 
e Familiar. O projeto segue para a 

Câmara.
O projeto propõe que os 

juizados de Violência Doméstica 
e Familiar não recebam apenas 
processos de separação judicial, 
divórcio, anulação de casamento 
ou ações correlatas, mas também 

recebam processos referentes à 
guarda e visitação de menores, além 
de reconhecimento de paternidade. 
Além disso, a autoridade policial 
deverá informar à mulher sobre 
esse novo direito.

A ideia é que todas as questões 

familiares relacionadas ao vínculo 
entre a mulher vítima de violência 
e o seu companheiro corram 
no mesmo Juizado de Violência 
Doméstica e Familiar contra a 
Mulher.

“A otimização do lugar de 

propositura das referidas ações visa 
não só direcionar o julgamento para 
o juiz que já tenha conhecimento 
de causa acerca das situações fáticas 
iniciais vividas pela vítima, mas 
também evitar que a mesma tenha 
que reviver o sentimento negativo e 

a complexidade do trauma sofrido 
no âmbito familiar, ao necessitar 
deflagrar um novo processo em vara 
judicial diversa da que a acolheu 
inicialmente”, disse a relatora do 
projeto, Simone Tebet (MDB-MS). 
(Agência Brasil) 

Na última quarta-feira (14), 
um indivíduo, de 17 anos, foi 
detido com uma espingarda, 
após ameaçar um homem, de 
30, em Bocaiuva. Segundo 
a Polícia Militar, o menor 
procurou a vítima em casa e 
ao perceber que ele estava 
armado, o homem conseguiu 
se esconder e acionou a PM. O 
adolescente foi encontrado no 

mesmo bairro e confessou que 
pretendia matar a vítima.

“Ele disse que queria se 
vingar porque a vítima teria 
envolvimento com a morte 
da mãe dele, assassinada em 
2016. Afirmou também que só 
não consumou o crime porque 
foi detido, mas pretendia 
voltar na casa para matar o 
homem”, explicou o capitão 

Michael Stephan.
O menor indicou onde 

havia escondido a arma que 
foi encontrada em um matagal 
perto da linha férrea. Segundo 
a PM, ele e a vítima já foram 
detidos por tráfico de drogas 
e tentativa de homicídio. O 
indivíduo foi encaminhado à 
delegacia juntamente com a 
arma apreendida.
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Foi realizada na tarde de ontem 
(15), a entrega do Prêmio Banco do 
Nordeste de Jornalismo em Desen-
volvimento Regional/edição 2020 
na categoria Nacional de Mídia Im-
pressa, que teve como vencedor o 
repórter Luiz Ribeiro, de Montes 
Claros. A solenidade de entrega 
ocorreu, na sede da Superinten-
dência Estadual do Norte de Minas 
Gerais e Espírito Santo em Montes 
Claros, obedecendo as normas de 
distanciamento social por causa das 
medidas contra a transmissão do 
coronavírus. A premiação foi entre-
gue pelo superintendente do BNB 
para o Norte de Minas e Espírito 
Santo, Wesley Maciel.

Ribeiro venceu o concurso com 
a série de reportagens “Conserva-
ção e uso racional da água: susten-
tabilidade e renda no semiárido”. 
As reportagens foram publicadas 
de 23 de dezembro de 2019 a 29 de 
dezembro de 2020. Ao todo, no Prê-
mio Banco do Nordeste de Jornalis-
mo em Desenvolvimento Regional/
edição 2020 foram premiados 18 
trabalhos jornalísticos, distribuí-
dos nas categorias nacional (rádio, 
impresso, audiovisual, internet), 
extrarregional e universitário, além 
de prêmios regionais, contemplan-
do produções dos nove estados do 
Nordeste, de Minas Gerais e do Es-
pírito Santo, que integram a área de 
atuação do BNB.

Na categoria estadual de Minas 
Gerais, a vencedora foi a Rede Mi-

nas, com a reportagem “Benjamim 
Guimarães: histórias do último 
vapor do mundo”, de autoria de 
Laura Zschaber, Ana Paula Gomes, 
Naiara Guimarães, Aline Scaproni 
e Bruna Cevidanes. A série “Con-
servação e uso racional da água: 
sustentabilidade e renda no semiá-
rido”, publicada ao longo de cinco 
reportagens, teve como carro-chefe 
o projeto de construção das barra-
ginhas de captação da água da chu-
va, que surgiu no sertão mineiro e 
se expandiu pelo país, com grandes 
efeitos positivos no semiárido. Com 
baixo custo, os reservatórios se tor-
naram instrumento de recuperação 
ambiental e das fontes hídricas, 
auxiliando a pequena propriedade 
rural a se manter e a conviver com 
a seca. O projeto das barraginhas é 
coordenado pelo técnico e pesqui-
sador Luciano Cordoval de Barros, 
da Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa/Sete Lago-
as).

Em todo país, já foram constru-
ídas mais de 600 mil reservatórios, 
sendo metade em Minas Gerais. As 
barraginhas de contenção de água 
da chuva, fazendo com que a água 
infiltre no subsolo e recarregue o 
lençol freático, impedindo a ero-
são. Assim, tornaram-se um gran-
de instrumento de recuperação 
ambiental e das fontes hídricas, 
auxiliando o pequeno produtor a 
se manter na atividade e a conviver 
com as estiagens prolongadas. Já 

foram capacitados mais de 10 mil 
técnicos, que se tornaram multipli-
cadores do sistema em diferentes 
regiões do país, especialmente nas 
áreas semiáridas.

“O planeta Terra é composto por 
70% de água, mas somente 2,5% 
dessa porção é água doce, com a 
maior parte situada nos polos, in-
disponível para o consumo imedia-
to. O Brasil concentra 12% da água 
doce superficial do mundo. No 
entanto, não dá para falar em far-
tura. Pelo contrário, por conta das 
mudanças climáticas e das diversas 
formas de degradação ambiental, 
o recurso é cada vez mais escasso, 
agravando a crise hídrica”, diz a 
série de reportagens, que chama 
atenção para outras iniciativas para 
a conservação da água.

Uma das ações abordadas é o 
Projeto Meu Rio, implantado na co-
munidade rural de Joao Moreira, no 
município de São João da Ponte, no 
Norte de Minas.

Foi mostrado o esforço dos pe-
quenos dos agricultores da comu-
nidade para recuperação de nas-
centes do córrego que dá o nome 
ao lugar e o desenvolvimento de 
atividades sustentáveis para garan-
tia da geração de renda e fixação da 
população no seu local de origem, 
sem depredar a natureza. A série de 
reportagens enfatizou a ação inova-
dora dos agricultores familiares de 
Catuti (também no Norte do esta-
do) para garantirem a sobrevivência 

BDMG flexibiliza prazos para municípios 
contratarem crédito 

Procuradoria-geral é transferida para Cidade 
Administrativa

Jornalista norte-mineiro é contemplado com o prêmio 
BNB de jornalismo

Pirapora reinicia atividades do comitê 
de vigilância de óbito materno-infantil
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O Comitê de Vigilância de 
Óbito Materno, Fetal e Infantil 
de Pirapora reuniu-se para trei-
namento após um período de 
atividades reduzidas, por con-
sequência da pandemia oriun-
da do Covid-19. A retornando 
das ações ocorreu no final de 
junho e a primeira capacitação 
envolveu os investigadores dos 
óbitos. A comissão de Vigilância 

destes óbitos atua com instru-
mentos de gestão que permitem 
avaliar a qualidade da assistên-
cia à saúde prestada à gestan-
te, ao parto, ao nascimento e à 
criança no primeiro ano de vida, 
para subsidiar as políticas públi-
cas e as ações de intervenção.

O comitê de Pirapora é re-
presentado pelos setores de 
Vigilância Epidemiológica com 
a enfermeira, Regina Coeli No-
gueira; Saúde da Mulher, através 

da enfermeira, Sabrina Rocha e; 
Atenção Primária, com as enfer-
meiras, Kene Abreu e Roberta 
Pimenta. Também são parcei-
ros dessa ação, os residentes 
multiprofissionais da Saúde da 
Família. Além desses setores 
ainda fazem parte da comissão, 
a Fundação Hospitalar, o Centro 
Estadual de Atendimento Espe-
cializado (CEAE), o Conselho 
Tutelar e o Centro de Referência 
da Mulher.
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O Banco de Desenvolvimen-
to de Minas Gerais (BDMG) am-
pliou, de 16/7 para 13/8, o prazo 
para as prefeituras com projetos 
habilitados no Edital de Muni-
cípios 2021 encaminharem ao 
banco as leis municipais auto-
rizativas para a contratação de 
novas operações de crédito. As 

administrações também ganham 
mais tempo para enviar os de-
mais documentos necessários 
à elaboração do Pedido de Veri-
ficação de Limites e Condições 
(PVLs). Como consequência, os 
PVLs podem ser protocolados 
junto à Secretaria do Tesouro Na-
cional até 10/9. 

A ampliação de cronograma 
concedida pelo BDMG está sinto-
nizada com o momento desafia-
dor vivido pelas gestões públicas 
no cenário da pandemia, e abre 
mais oportunidades para as pre-
feituras se organizarem e para as 
câmaras municipais votarem as 
leis autorizativas. 

Além de flexibilizar prazos, o 
banco acelerou a habilitação dos 
projetos inscritos, que passou a 
ser 100% digital. Assim, a análise, 
que antes levava até quatro meses 
para ser concluída, foi finalizada 
em apenas três semanas, agre-
gando mais celeridade e menos 
burocracia a todo o processo. 

Lançado em abril pelo Go-
verno de Minas e pelo BDMG, o 
Edital 2021 prevê a disponibiliza-
ção de R$ 300 milhões em crédi-
to para os municípios mineiros 
investirem em infraestrutura, 
projetos com viés sustentável ou 
aquisições de máquinas, equipa-
mentos e veículos que permitam 

a melhoria dos serviços públicos. 
Para os municípios que apro-

varem as leis autorizativas e cum-
prirem com os demais requisitos 
formais, a expectativa é que os 
contratos de financiamento co-
mecem a ser celebrados a partir 
de agosto deste ano. (Agência 
Minas)

Toda área jurídica da Prefeitura 
de Montes Claros foi instalada na 
Cidade Administrativa Municipal, 
criada em 2015 para abrigar todas 
as secretarias municipais. O pro-
curador-geral Otávio Batista Rocha 
Machado explica que a decisão de 
transferir a equipe jurídica é por 
causa da estrutura disponível, 
pois está em prédio de melhores 
condições. São 40 profissionais 
que ocupam o primeiro prédio da 
Cidade Administrativa. Ele lembra 
que quase 200 pessoas já atuam 
na Cidade Administrativa, pois a 
Guarda Municipal e pasta de De-
fesa Social; O local foi inaugura-
do em 14 de agosto de 2020 e o 
procurador Otavio Batista Rocha 

Machado explica que a pandemia 
coronavírus impediu que as ou-
tras secretarias municipais fossem 
transferidas para o local. Porém, 
estima que no mês que vem isso 
deverá ocorrer, com a ampliação 
da quantidade de vacinadores e 
melhoria dos indicadores epide-
miológicos.

A criação da Cidade Adminis-
trativa foi cercada de polêmica em 
Montes Claros. No mês de maio de 
2015, o então prefeito Ruy Muniz 
assinou o contrato de compra do 
prédio da Coteminas, para pagar 
em 36 meses, com parcelas de 1,5 
milhão nos 12 primeiros meses e 
mais 24 parcelas de R$ 1 milhão, 
com um ano de carência. Porém, 

ele foi preso em 20 de abril de 
2016 e a Prefeitura deixou de pa-
gar qualquer prestação. No ano 
de 2017, depois de tomar posse, 
o prefeito Humberto Souto nego-
ciou com a Coteminas a permuta 
do imóvel por terrenos na cidade. 
A Coteminas ainda aplicou mais 
de R$ 11 milhões na adequação do 
prédio para receber toda Prefeitu-
ra. No dia 14 de agosto de 2020 
ocorreu a inauguração, mas sem 
definir quando será a ocupação do 
local por todas as secretarias. O 
prefeito Humberto Souto tomou 
a decisão de manter um gabinete 
no atual prédio e outro na nova 
sede da prefeitura, Tendo em vista 
a distancia da sede nova. (ga)

Prefeituras com projetos habilitados no Edital de Municípios 2021 terão mais tempo para aprovar 
leis autorizativas

e o sustento diante da adversidade 
climática. Eles construíram em suas 
propriedades grandes tanques, 
com o emprego de um material sin-
tético, a geomembrana, que captam 
e armazenam a água da chuva para 
irrigação nos períodos de veranico. 
Também recorrem à água de capta-
ção subterrânea, com irrigação feita 
por gotejamento.

Além disso, o trabalho jornalís-
tico mostrou como os agricultores 
dos projetos inovadores de conser-
vação da água inovaram para supe-
rar a pandemia da Covid-19 e evitar 
contaminação pelo vírus. Na comu-
nidade de João Moreira, os peque-
nos produtores passaram a seguir 
uma série de protocolos de medi-
das de segurança, com reuniões ao 
ar livre e com distanciamento. As 
mesmas medidas foram adotadas 
pelos produtores de algodão de Ca-
tuti, que adotaram medidas como 
distanciamento e o uso de máscara. 

ediTal de convocação

 A Assembleia de Deus- Ministério Francisco Sá/MG, organização religio-
sa inscrita no CNPJ/MF 18397747/0001-90, com sede na rua José Luiz, n° 
258, Bairro Alfredo Dias, em Francisco Sá/MG, neste ato representada pelo 
seu Presidente, Washington Gonçalves Prata, em cumprimento ás disposi-
ções estatutárias previstas nos arts. 2°, 45, 48, II, IV, 50, 1° e art. 54, III do 
Estatuto,  vem convocar os Senhores Membros interessados para Assem-
bleia Geral Extraordinária, a realizar-se no prédio anexo à sede da igreja,  
na rua José Luiz, n° 221, Bairro Alfredo Dias, em Francisco Sá/MG no dia 01 
de agosto de 2021, às quatorze horas em primeira convocação, e quator-
ze horas e quinze minutos em segunda convocação, afim de tratarem dos 
seguintes assuntos: 1) Prestação de contas do mandato da diretoria execu-
tiva de 2019/2020; 2) Referendo da indicação para os cargos da diretoria 
executiva de 2021/2022. Francisco Sá 16 de julho de 2021. Assembleia de 
Deus- Ministério Francisco Sá/MG, CNPJ/MF 18397747/0001-90, a) Washin-
gton Gonçalves Prata, Presidente.

Além disso, implementaram novas 
tecnologias com o uso de drones 
para a pulverização dos algodoais. 
Já o técnico e pesquisador Luciano 
Cordoval, para dar sequência ao 

projeto das barraginhas em meio 
a pandemia, criou um modelo de 
interatividade com os agricultores a 
distância, por meio de WhatsApp, a 
“rede do bem”. (ga)
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a beleza nos alimentos: 5 
vitaminas para os cabelos 
e unhas

5 melhores alimentos para 
consumir antes de dormir

melhores chás para ansiedade e insônia
Geralmente, quando se trata 

de ansiedade, insônia ou depres-
são, o médico irá receitar algum 
medicamento. Ele pode fazer efei-
to a longo prazo, mas ter alguns 
efeitos colaterais.

Por outro lado, há opções que 
podem ajudar quem procura por 
alternativas mais naturais. Os 
chás, por exemplo, são uma óti-
ma escolha. Descubra alguns dos 
chás naturais que ajudam neste 
sentido:

1. chá de camomila
Um dos chás preferidos para 

acalmar e que ajuda você a dormir 
melhor é o chá de camomila.

De acordo com os especialis-
tas, este chá ainda pode ajudar a 
aliviar o estresse da mente e do 
corpo.

2. chá de valeriana
Outro chá que ajuda quem pre-

cisa combater a insônia é o chá de 
valeriana. Ele melhora o seu sono e, 
de quebra, alivia o estresse. O chá 
de valeriana acalma os nervos, por 
isso é ideal para quem sofre de an-
siedade.

3. chá de melissa
O chá de melissa é uma daquelas 

maravilhas que foi tirada do livro de 
receitas da avó. Assim como os chás 
de valeriana e camomila, ele possui 
uma ação calmante.

Do mesmo modo, ele auxilia 
quem sofre de perturbações do 
sono, nervosismo e ansiedade.

4. erva-de-são-João
A Erva-de-são-João é outra planta 

que pode fazer um chá calmante. 

Conforme especialistas, este chá 
pode ser um bom restaurador para 
o sistema nervoso.

Da mesma forma, pode agir 
como um antidepressivo. Sendo as-
sim, ele é indicado para quem sofre 
de quadros depressivos, ansiedade e 
agitação nervosa.

5. chá de passiflora ou flor de 
maracujá

Igualmente valioso contra a an-
siedade é o chá de passiflora ou flor 
de maracujá. Além da ansiedade, ele 
também é muito indicado para qua-
dros de irritabilidade.

Do mesmo modo, o chá de flor 
de maracujá alivia sintomas da de-
pressão, sintomas da TPM e do ner-
vosismo. Por ter um efeito sedativo, 
ele ainda é um ótimo aliado para 
quem sofre de insônia.

Há uma série de motivos para 
explicar por que dormir pouco faz 
mal. Geralmente, a recomendação é 
ter de sete a nove horas de sono sem 
interrupção toda noite. Mas sabemos 
que não é todo mundo que conse-
gue, não é mesmo?

Há várias estratégias para dormir 
melhor e uma delas inclui a dieta, já 
que existem alimentos com proprie-
dades que promovem o sono. Veja 
alguns dos melhores para consumir 
antes de dormir:

 1. amêndoas
Acredita-se que as amêndoas 

ajudam o sono porque são fonte do 
hormônio melatonina, que regula o 
relógio biológico e sinaliza ao corpo 
que é hora de se preparar para dor-
mir. Além disso, o alimento fornece 
magnésio.

Consumir quantias adequadas de 
magnésio pode melhorar a qualidade 
do sono. Entretanto, as pesquisas so-
bre os efeitos das amêndoas no sono 
são escassas.

2. chá de camomila
A bebida tem apigenina, um an-

tioxidante que se liga a certos recep-
tores no cérebro que podem promo-

ver a sonolência e diminuir a insônia.

Um estudo de 2011 em 34 adul-
tos apontou que os que consumiram 
270 mg de extrato de camomila duas 
vezes ao dia por 28 dias adormece-
ram 15 minutos antes e acordaram 
menos à noite. Em comparação aos 
que não consumiram o extrato.

Ademais, em outra pesquisa, mu-
lheres que tomaram o chá duas vezes 
por semana relataram uma melhoria 
na qualidade do sono, em compara-
ção a quem não ingeriu a bebida.

3. Kiwi
Em um estudo de quatro sema-

nas, 24 adultos comeram kiwi toda 
noite antes de dormir. Observou-se 
que eles pegaram no sono 42% mais 
rápido, em comparação a quando 
não comeram nada antes de dormir.

A habilidade para dormir à noite 
sem acordar melhorou em 5%, en-
quanto o tempo total de sono cres-
ceu em 13%.

Atribui-se os efeitos do kiwi ao 
sono à serotonina, uma substância 
química que ajuda a regular o ciclo 
de sono. Mas também sugere-se que 
os antioxidantes anti-inflamatórias da 
fruta, como vitamina C e carotenoi-

des, podem ser parcialmente respon-
sáveis.

Entretanto, são necessárias mais 
pesquisas para definir os efeitos que 
o kiwi pode ter na promoção do 
sono.

4. arroz branco
O arroz branco é um alimento 

de alto índice glicêmico. Sugeriu-se 
que comer itens com alto índice gli-
cêmico ao menos uma hora antes de 
dormir pode melhorar a qualidade 
do sono.

Além disso, um estudo apontou 
que uma maior ingestão de arroz 
teve uma associação com um sono 
melhor, em comparação ao consumo 
de pão e macarrão.

Ainda assim, é preciso comer o 
alimento com moderação, devido ao 
seu alto teor de carboidratos e baixa 
quantia de fibras e nutrientes.

5. chá de passiflora
Acredita-se que o antioxidante 

apigenina seja responsável pelos efei-
tos redutores da ansiedade da planta. 
Há indícios ainda que a passiflora 
aumenta a produção da substância 
química GABA, que inibe compostos 
que induzem o estresse.

Ao contrário do que muitas pesso-
as pensam, a vitamina para o cabelo 
não encontra-se apenas em shampoos 
e produtos cosméticos. Na realidade, é 
muito importante manter uma alimen-
tação balanceada, que proporcione os 
nutrientes necessários para manter a 
saúde, a qualidade de vida e a beleza.

Assim, é possível nutrir cabelos, 
unhas e pele de dentro para fora, 
alcançando resultados excelentes. 
Pensando nisso, criamos este artigo 
especial e listamos 5 vitaminas que 
podem melhorar a saúde dos cabelos 
e das unhas. Continue a leitura e crie 
novos hábitos.

1. vitamina a
A vitamina A tem o poder de re-

generar os tecidos da pele e manter 
a hidratação dos fios de cabelo. Além 
disso, a vitamina A ajuda o cabelo a 
crescer mais rápido e mais forte.

Existem vários produtos cosméti-
cos, como ampolas e shampoos com 
vitamina A, mas a melhor maneira de 
beneficiar-se das propriedades desse 
nutriente é por meio da alimentação.

Como incluir a Vitamina A na sua 
dieta

A vitamina A está presente em ali-
mentos de cor laranja, como a cenoura 
e o mamão. Ela também pode ser en-
contrada em alimentos como o espina-
fre, a manga e a gema de ovo.

2. vitaminas do complexo B
As vitaminas do complexo B exer-

cem papéis importantes para a manu-
tenção da saúde capilar. A vitamina B3, 
por exemplo, colabora para o aumen-
to da circulação do couro cabeludo, 
que ajuda a manter a saúde e a força 
dos fios.

Já a vitamina B5 ajuda a prevenir a 
queda de cabelo e a perda da colora-
ção natural. A vitamina B12, também 
conhecida como cobalamina, oferece 
inúmeros benefícios para a saúde dos 
cabelos, pele e unhas. A sua deficiência 
é uma das principais causas da queda 
de cabelos.

RESUMO DE Novelas
Rodrigo diz para Júlia 
que irá à feira de ciên-
cias. Júlia explica seu 
projeto, na feira de ci-
ências, para Manuela, 
Gabriel, Ana, Lúcio e 

Rodrigo. Suzana vê fotos suas tiradas por Renato. 
Júlia tenta descobrir com Manuela por que ela não 
vai ao casamento de Ana. O advogado fala para Lou-
renço que existe uma chance de que ele fique com 
Tiago. Jonas exige que o reitor da faculdade demita 
seu irmão. Nanda se surpreende ao encontrar um bi-
lhete de despedida de Francisco.

José Alfredo se enfu-
rece com Maria Mar-
ta. Cora obriga Jairo 
a levar Fernando para 
longe de sua casa. Du 
afirma a João Lucas que 

seu pai possui negócios ilícitos. Robertão vai atrás 
de Érika na casa de Téo. Téo não acredita em Mau-
rílio. Cardoso e Reginaldo admiram os pedaços do 
diamante cor-de-rosa. Amanda liga para Cláudio para 
falar sobre Leonardo e Beatriz pensa em procurá-lo. 
Os funcionários do restaurante fazem uma surpre-
sa para Vicente. Jairo atira o carro de Fernando de 
uma ribanceira. José Alfredo e Maria Marta selam 
uma aliança. Naná e Antônio se interessam um pelo 
outro e Xana sente ciúmes. Maurílio entrega os do-
cumentos que provam sua história para Téo. Tuane e 
Elivaldo flagram Jairo ameaçando Cora. Enrico vai ao 
restaurante de Vicente.

Francis pede para tirar 
uma foto com a garçonete 
para fingir que ela é mu-
lher com quem ele anda 
saindo. Clarita vê tudo 
de longe. Junior vai até a 

casa de Carol e vê Fernando jantando com ela e Dani. 
Junior fica enciumado e sai transtornado. Carol avisa 
que não convidou Fernando e que ele está sendo injusto 
com ela. Oscar e Eduarda se reencontram no sambão da 
comunidade. Depois do jantar, Pata vai embora da man-
são dos Almeida Campos. Mariana diz para Carmen que 
nunca imaginou que o filho namoraria uma ex-moradora 
de rua. Carmen diz que a mulher precisa agir para evitar 
que o namoro dos dois continue. Oscar e Eduarda dan-
çam juntos. Clarita revela para Francis que descobriu que 
tudo sobre o suposto romance dele é uma grande menti-
ra. Thiago faz Vivi limpar sua cama. O garoto lembra que 
possui uma cópia do vídeo em que ela declara seu amor 
por Samuca. Junior e Simão vão visitar Valentina. Carmen 
conversa com Cintia e as duas decidem transferir parte 
do dinheiro das doações para Carol, sem que ela perce-
ba. Com isso, elas vão simular que Carol desvia dinheiro 
para tirá-la da direção do orfanato. Simão e Junior perce-
bem que foi trocada a enfermeira de Valentina e que esse 
pode ser o motivo pela piora dela. Pata diz para Duda 
que acha que a mãe dele não gostou dela.
Juca diz para Mosca que se meteu numa furada com a 
venda dos DVDs piratas. O garoto conta ainda sobre o 
dinheiro que pegou escondido de Cícero e agora não 
tem como devolver. Cintia e Carmen levam Matilde para 
entrar pelo porão do orfanato e colocar o plano para pre-
judicar Carol em ação. 
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3/doo. 4/boom. 5/naipe — notre. 10/mala postal.

como incluir vitaminas do 
complexo B na sua dieta

A vitamina B3 está presente em car-
nes brancas, como frango e peixe, e no 
gérmen de trigo. A B5 pode ser con-
sumida por meio de alimentos como 
brócolis, batata, abacate, gema de ovo 
e carne de fígado. A B12 é encontrada 
em alimentos de origem animal, como 
ovos, peixes, carnes e queijos.

As pessoas que seguem dietas ve-
getarianas ou veganas encontram al-
gumas dificuldades para suprir as suas 
necessidades de vitamina B12. Nesses 
casos, o mais indicado é optar por 
cápsulas suplementares.

Vale lembrar que a vitamina B12 
também é muito importante para a 
manutenção da saúde das células, do 
sistema nervoso e da massa muscular.

3. vitamina c
Considerada um antioxidante 

natural, a Vitamina C reforça a imuni-
dade e auxilia na prevenção do enve-
lhecimento, principalmente da pele. 
A vitamina C ainda potencializa a pro-
dução de colágeno e de proteínas que 
ajudam a manter a beleza dos cabelos 
e das unhas.

como incluir vitaminas do 
complexo c na sua dieta

Quando falamos sobre vitamina C, 
é comum que as pessoas pensem na 
laranja, mas essa não é a única fonte 
da vitamina.

Considerada um dos nutrientes 
mais acessíveis, a Vitamina C está pre-
sente em frutas, como Kiwi, morango, 

acerola, limão, goiaba e caju. Ela ain-
da pode ser consumida no brócolis e 
no pimentão.

4. vitamina d
A vitamina D tem uma importante 

função para a saúde dos cabelos: criar 
novos folículos pilosos e auxiliar na 
saúde dos já existentes. Os folículos 
pilosos são os poros por onde os fios 
de cabelo nascem. Ou seja, quando 
eles estão saudáveis, os cabelos cres-
cem fortes e bonitos. Quando eles es-
tão danificados, os fios tendem a cair.

como incluir vitamina d na 
sua dieta

As principais fontes de Vitamina 
D na alimentação são os peixes, os 
frutos do mar, os ovos, o leite e co-
gumelos.

5. vitamina e
A vitamina E também possui efeito 

antioxidante, além de auxiliar na cir-
culação sanguínea do couro cabeludo 
e fortalecer as unhas.

como incluir vitaminas e na 
sua dieta

A vitamina E está presente em óle-
os vegetais, no gérmen de trigo, nas 
nozes, sementes, grãos e em folhas 
verdes. 

Vale lembrar que a carência de 
vitamina para o cabelo pode causar 
problemas mais sérios, como queda 
excessiva e ressecamento. Portanto, 
aproveite as nossas dicas e crie novos 
hábitos alimentares.
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Brasil goleia Emirados Árabes em amistoso preparatório 
para as Olimpíadas 

Rival do América no Brasileirão, Sport convive 
com crise técnica e política

Após cirurgia, Keké posa com camisa do 
Cruzeiro e inicia recuperação
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Atlético: presidente pede à Conmebol 
árbitro de primeira linha contra Boca

O presidente do Atlético, Sérgio 
Coelho, demonstrou incômodo com 
a atitude da Conmebol de suspender 
o árbitro Andres Rojas e o árbitro de 
vídeo Derlis Lopez pela anulação do 
gol do Boca Juniors contra o a equi-
pe mineira, no jogo de ida das oita-
vas de final da Copa Libertadores, na 
Bombonera. Em um vídeo divulgado 
pela TV Galo, o mandatário alvine-
gro afirmou que o clube não aceitará 
pressão na partida de volta, marcada 
para a próxima terça-feira, às 19h15, 
no Mineirão.

Com auxílio do VAR, foi marca-
da infração do atacante Briasco em 
cima do zagueiro Nathan Silva em 
disputa de bola anterior ao gol do 
Boca Juniors. Para a arbitragem, o jo-
gador do clube argentino empurrou 
o defensor alvinegro quando este 
subia para cortar a bola de cabeça 
da área.

Para Sérgio Coelho, o lance que 
gerou toda a discussão durante o 
jogo e, consequentemente, a sus-
pensão da dupla de árbitros, foi as-
sinalado corretamente. De acordo 
com o presidente alvinegro, não 
deveria existir reclamação do lance. 

“O lance era para ser anulado 
sim. Todos podem comprovar vendo 
o tape. O atacante do Boca empur-
rou com as duas mãos o nosso de-
fensor Nathan. Está claro para todo 
mundo que ele foi empurrado, não 
tem como discutir não, isso é fato. 

Além da decisão do juiz ter sido 
correta depois de ver o VAR, os ár-
bitros do VAR também confirmaram 
que havia uma falta. Não tem dúvida 
disso. Inclusive, tem gravações da 
conversa deles. Não tem o que recla-
mar. Reclamar porque anularam um 
gol que tinha que ser anulado? Não 
tem o que reclamar, no meu ponto 
de vista”, disse.

Sérgio Coelho afirmou que o gol 
anulado do Boca Juniors foi o assun-
to do dia seguinte na Argentina. Para 
o presidente do Galo, a imprensa do 
país tentou pressionar a Conmebol 
em função do lance.

“Acordei próximo das 6h, liguei 
a televisão e, até a hora que saímos 
do hotel, a mídia só noticiava esse 
lance. Ficou nítida a intenção de 
pressionar a Conmebol. Não vamos 
aceitar pressão”, completou.

apelo à conmeBol
No fim de sua entrevista à TV 

Galo, Sérgio Coelho fez um apelo à 
Conmebol. O presidente do Atlético 
pediu a indicação de um árbitro de 
primeira linha para o jogo de volta 
contra o Boca Juniors. 

“Acreditamos na Conmebol, acre-
ditamos na isenção da entidade. 
Pedimos aqui, publicamente, que 
indiquem um árbitro de primeira 
linha, um árbitro que venha apitar 
sem o peso da pressão que vem sen-
do feita. Esperamos um árbitro neu-

tro, que venha e faça o seu trabalho 
corretamente, honestamente. É o 
que a gente espera e, publicamente, 
pedimos a Conmebol que indique 
um árbitro desse”.

 
TraTamenTo na argenTina

A recepção do Atlético na Argenti-
na também foi assunto na entrevista 
do presidente alvinegro. Sérgio Coe-
lho reclamou de autoridades locais 
e do Boca Juniors pelo tratamento 
dispensado ao Galo. Leia a íntegra:

 
“Foi uma decepção total, co-

meçando pela chegada. Chegamos 
no aeroporto quase meia-noite. 
Fizeram que todos os membros da 
nossa delegação fossem testados 
para COVID-19, sendo que todos 
nós havíamos sido testados no 
próprio domingo, dia da viagem, e 
estávamos com os testes negativos. 
Ficamos duas horas esperando sair 
o resultado, de madrugada, muito 
frio na Argentina. Fomos chegar no 
hotel quase às 3h. 

Não fomos recebidos conforme a 
gente esperava, como é de costume. 
A começar pela comissão técnica do 
Boca Juniors, que pressionou insis-
tentemente, durante todo o jogo, o 
nosso treinador, o Cuca, inclusive 
com ofensas morais. Eles fizeram 
pressão do início ao final do jogo, 
inclusive com a participação do 
treinador do Boca Juniors.

Próximo adversário do América 
no Campeonato Brasileiro, o Sport 
vive dias decisivos para o futuro do 
clube na temporada. Em crise téc-
nica, econômica e política, o Leão 
da Ilha enfrenta vários problemas 
extracampo, que afetam o desem-
penho dos jogadores dentro dele. 
Como resultado desse momento 
conturbado, o time está na zona de 
rebaixamento da Série A.

O Rubro-Negro vive seu pior iní-
cio de Brasileirão da história. Em 11 
jogos, o Leão só ganhou uma par-
tida e empatou outras quatro - é o 

17º colocado na tabela de classifica-
ção, com sete pontos conquistados. 
A cada rodada, o trabalho do técni-
co Umberto Louzer vem sendo ain-
da mais questionado pela torcida. 

Com uma sequência de sete jo-
gos sem vencer, a equipe pernam-
bucana não demonstra sinais de 
recuperação na competição nacio-
nal. O único triunfo foi diante do 
Grêmio, no dia 17 de junho, na Ilha 
do Retiro, pela quarta rodada. Na 
ocasião, o lateral-esquerdo Sander 
marcou o gol da vitória por 1 a 0.  

Fora das quatro linhas, o Leão 

também passa por um momento 
delicado. No mês passado, Milton 
Bivar e Carlos Frederico renuncia-
ram aos cargos de presidente e vice, 
respectivamente. Desde então, o 
Sport é comandado pelo presidente 
interino Pedro Leonardo Lacerda. 

Um novo pleito para definir 
quem comandará o clube até o fi-
nal de 2022 está marcado para esta 
quinta-feira. Os candidatos, por 
sua vez, serão Leonardo Lopes, da 
chapa ‘Sport na Raça’, e José Vala-
dares, da ‘Coragem e Honestidade, 
o Melhor para o Sport’. Esta será a 

segunda eleição em três meses. 
Além da ‘briga’ pelo comando, 

o Sport convive com dois meses 
de salários atrasados. Recentemen-
te, Lacerda afirmou ter quitado os 
vencimentos referentes a abril, mas 
viu alguns atletas do elenco des-
mentirem a informação. Na saída 
de campo, após o empate por 1 
a 1 com o Atlético-GO, na décima 
rodada, o atacante André falou que 
apenas uma parte do pagamento 
foi realizado. Os meses de maio e 
junho também não foram pagos. 
(Superesportes)

A Seleção olímpica venceu 
por 5 a 2 a seleção dos Emira-
dos Árabes nesta quinta-feira 
em Novi Sad, na Sérvia. Este foi 
o último amistoso do Brasil an-
tes dos Jogos de Tóquio. Daniel 
Alves, a grande novidade para as 
Olimpíadas, foi titular como late-
ral-direito.

Os gols brasileiros foram mar-
cados por Diego Carlos, Renier, 
Gabriel Martinelli e Matheus 
Cunha (duas vezes). A Seleção 
sofreu com a eficiência dos Emi-
rados Árabes e a grande partida 
do goleiro Al Menhali.

Com os últimos três gols 

saindo na etapa final da partida, 
o Brasil consolidou sua vitória 
no último teste antes dos Jogos 
Olímpicos.

O Brasil viaja para Tóquio 
nesta sexta-feira. A Seleção es-
treia nas Olimpíadas no dia 22 
de julho, contra a Alemanha, em 
Yokohama.

o Jogo - O Brasil começou 
a partida pressionando. Logo aos 
quatro minutos de jogo, o lateral 
Guilherme Arana finalizou forte 
com perigo após toque de cabeça 
de Claudinho, na primeira che-
gada mais forte da Seleção. Aos 

seis, Matheus Cunha finalizou 
com muito perigo para defesa do 
goleiro Al Menhali.

Aos 11 minutos, Antony con-
seguiu boa jogada individual 
pela direita e bateu em cima do 
goleiro adversário. Apesar do 
volume ofensivo brasileiro, os 
Emirados Árabes abriam o placar 
aos 20 minutos, com gol contra 
do zagueiro Nino. Alkaabi fez jo-
gada pela esquerda e cruzou na 
área, o zagueiro do Fluminense 
acabou desviando contra a pró-
pria meta.

Aos 28, o Brasil voltou a as-
sustar em cabeçada do Matheus 

Cunha em cruzamento do An-
tony. Aos 33, o mesmo Antony 
finalizou no canto direito do 
goleiro, em lance que levou pe-
rigo. Aos 40, novamente o ponta 
do Ajax ficou perto de marcar e 
parou no Al Menhali.

Aos 43 minutos, o empate do 
Brasil veio. O zagueiro Diego 
Carlos subiu mais que a defesa 
árabe em cobrança de escanteio 
e deixou tudo igual.

No segundo tempo, a primei-
ra chegada foi da Seleção. Clau-
dinho serviu Matheus Cunha em 
progressão e o atacante finalizou 
em cima do Al Menhali. Aos oito 

minutos, Paulinho teve espaço 
para finalizar, mas finalizou sem 
grande perigo. Um minuto de-
pois, mais uma vez Al Menhali 
salva os Emirados Árabes em chu-
te de Cunha.

Aos 20 minutos, Claudinho 
finalizou com espaço, mas a fi-
nalização saiu sem direção. Logo 
em seguida, aos 21, os Emirados 
Árabes voltaram a ficar na frente, 
com Abdalla Alnaqbi, que rece-
beu sozinho na área e cabeceou 
para tirar do goleiro Santos.

Aos 33 minutos, Renier, que 
entrou no decorrer do 2º tem-
po, empatou após bola rebatida 

na área, com forte finalização. A 
virada veio com Gabriel Marti-
nelli, outro jogador que entrou 
no decorrer da partida. Daniel 
Alves fez ótimo cruzamento para 
Matheus Cunha, que, de cabeça, 
tocou para a entrada de Marti-
nelli, que apenas tocou para o 
fundo do gol.

O quarto gol veio com Ma-
theus Cunha, que disparou em 
velocidade e saiu na frente do 
goleiro. Aos 46 minutos, Cunha 
fez seu segundo e selou a vitória 
do Brasil. A partir daí, bastou ao 
Brasil administrar a partida e se-
lar seu triunfo.(Gazeta Esporte)

Depois de passar por cirurgia 
no pé direito com o médico do 
Cruzeiro, Daniel Baumfeld, o ata-
cante Keké, de 25 anos, se apre-
sentou na Toca da Raposa II para 
o início do processo de recupe-
ração. Pela primeira vez, ele tam-
bém posou com a camisa celeste.

A expectativa inicial do Cruzei-
ro é que o jogador, emprestado 
pelo Tombense, fique à dispo-
sição do técnico Mozart no fim 
de setembro. Assim, ele poderia 
participar da reta final da Série B 
do Campeonato Brasileiro. O jo-
gador já está inscrito pela Raposa 
na CBF.

“Keké é uma oportunidade fu-

tura. Chegou com uma lesão e um 
histórico recente muito bom, pois 
foi vice-artilheiro do Campeonato 
Mineiro. É um atacante de beirada 
que faz muitos gols e infiltra bas-
tante na área”, disse o executivo 
de futebol do Cruzeiro, Rodrigo 
Pastana, no fim do mês passado.

“Temos muitos jogadores com 
essa característica, mas é claro 
que esses jogadores são muito 
procurados no mercado. Pode-
mos ter algumas transferências 
em agosto, daí para não ficarmos 
reféns do mercado, podemos sim 
ter um novo reforço no fim de se-
tembro, que seria o Keké”, com-
plementou.

A lesão de Keké no pé direito 
chegou a ser um impeditivo para 
sua contratação pelo Cruzeiro. 
Após negociações, no entanto, o 
Tombense se comprometeu a pa-
gar os salários do jogador até se-
tembro, e os mineiros aceitaram 
comandar o processo de recupe-
ração para tê-lo na reta final da 
Segunda Divisão.

Na atual temporada, Keké en-
trou em campo 13 vezes e marcou 
seis gols, todos no Campeonato 
Mineiro. Ele foi destaque do Es-
tadual sendo o único jogador que 
disputou o torneio por uma equi-
pe do interior a integrar a seleção 
do campeonato. (Superesportes)

Infelizmente também não ( fo-
mos bem tratados durante o jogo). 
Nos colocaram no canto do estádio, 
com uma visibilidade horrível, sen-
do que todos os outros pontos do 
estádio estavam vazios, porque não 
tinha torcida. Nós ficamos lá no 
canto, a Deus dará.

Teve mais um episódio de uma 
má recepção. Nós, da diretoria, 
estávamos saindo, andando pou-
cos metros. A segurança do Boca 
Juniors nos impediu de prosseguir. 
Ficamos 40 minutos num corredor, 

com uma corrente de vento, muito 
frio, sem podermos dar continuida-
de à nossa saída. Não entendemos 
porque, uma vez que o estádio não 
tinha torcedor, não tinha ninguém. 
Eles disseram que era por seguran-
ça. Não sei que tipo de segurança, a 
não ser pela própria comissão técni-
ca, membros do Boca, nos agredir.

Nós chegamos no aeroporto, de-
sembarcamos, fomos para a sala de 
embarque internacional, ficamos 
parados esperando por um bom 
tempo. Depois, veio a notícia que 

não era naquele lugar. Entramos 
todos nos ônibus novamente, via-
jamos mais dez minutos para outro 
embarque. Nos deixaram esperan-
do por meia hora no ônibus para 
depois liberar o nosso embarque. 
Certamente, ficamos próximo de 
duas horas neste vai e vem para 
embarcar. Mais uma recepção que a 
gente não esperava deles.

Eles serão recebidos, recepcio-
nados, da mesma forma que nos 
receberam. Da mesma forma, exa-
tamente igual”. (Superesportes)

Jogo na Argentina 
ficou quente depois do 
gol anulado do Boca 

Juniors 

Keké iniciou recuperação na Toca II nesta quinta-feira 

Sport é o 17º colocado da Série A, com sete pontos
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POKE JARDINS 

Hoje em dia estamos procurando ter uma alimenta-
ção mais saudável, com cardápio equilibrado que vai nos 
trazer benefícios para a saúde tanto no aspecto físico 
quanto mental. Por esta razão, o casal cláudia gomes e 
Marcellus tolentino, ela é sobrinha das minhas amigas 
Martha, clareth e geraldinha gomes, oferece, através da 
“deliverY PoKe” , comida havaiana, preferencialmente 
de peixe cru ou frango, vegetais fatiados, arroz japonês e 
molhos”.

BOLSONARO JOGA FIRME 

antes de ser internado no hospital militar para cuidar 
do seu soluço e dores abdominais, o presidente Bolso-
naro ligou para o ministro gilmar Mendes para que con-
verse com alguns senadores para a aprovação do nome 
do advogado andré Mendonça para ser aprovado como 
ministro do supremo tribunal federal. e Bolsonaro vai 
jogar pesado para aprovar andré Mendonça como minis-
tro do stf.

O GIGANTE SE MOVE 

a china terminou o 2° trimestre de 2021 com aumento 
de 7,9% no PiB (Produto interno Bruto), divulgou o gover-
no chinês nesta 4ª feira. o volume tem base nos 12 meses 
terminados em 30 de junho. o resultado é ligeiramente 
inferior às previsões da reuters de 8,1% de aquecimen-
to, baseados na queda no consumo puxada pelos custos 
mais altos de matérias-primas e novos surtos de co-
vid-19 pelo mundo. apesar de positivo, não se compara 
ao crescimento recorde do 1° trimestre, quando o gigante 
asiático viu seu PiB avançar 18,3%.

MORO NA DISPUTA? 

o ex-ministro da Justiça sérgio Moro esteve em Brasí-
lia no início desta semana, para reunião com a presidente 
do Podemos, renata abreu. os principais temas da con-
versa foram a conjuntura política atual do Brasil, filiação 
ao partido e eventual candidatura presidencial em 2022. 
Moro manteve os prazos que já havia estipulado para dar 
respostas: início de 2022. um dos maiores entusiastas 
da candidatura de Moro, o senador álvaro dias (Pode-
mos-Pr) não participou da conversa. ele está no Paraná 
e deve encontrar-se com o ex-juiz ainda esta semana. 
Moro foi para Maringá, onde vai encontrar parentes, e 
depois passa uns dias em curitiba. retorna aos estados 
Unidos no fim desta semana ou início da próxima.

PEC PAZUELLO

cinco ex-ministros da defesa publicaram nesta quar-
ta-feira, uma nota pública de apoio à proposta de emen-
da à constituição (Pec) que proíbe a participação de mi-
litares da ativa das forças armadas em cargos políticos 
no governo federal. o texto é assinado pelos ex-ministros 
nelson Jobim, celso amorim, Jaques Wagner, aldo rebe-
lo e raul Jungmann. segundo a nota, a Pec “propõe, em 
boa hora, a regulamentação da participação de militares 
da ativa em funções de governo, separando aquelas de 
natureza técnica, e que podem ser atribuídas a militares, 
daquelas que permitam o risco da politização das forças 
armadas com consequências nocivas para estas institui-
ções e para o país”.

BELEZAS DE MOC- o destaque de hoje vai para a bela se-
nhora Juliana Alcântara, filha de Helinho e Nicia Rocha Sou-
sa. ela é dermatologista, já trabalhou na santa casa de Belo 
Horizonte e no Mater dei, atualmente exerce com êxito a 
profissão aqui em Moc. Construiu uma bela família com o 
também médico oftalmologista sebastião rodrigo rocha al-
meida e são pais das pequenas, livia e laura.

RELEMBRANDO a  noite das “Personalidades  do ano”, 
quando o médico cirurgião hepático, luiz fernando veloso, 
recebeu o diploma e troféu “vitoria alada” das mãos do  en-
tão governador de Minas, antonio anastásia. 

12 SOcial

TIRANDO O DINHEIRO, com a terrível crise, que estava 
antes da pandemia, e agora piorou, a maioria dos brasileiros  
estão sendo obrigados  a sacarem suas economias na famo-
sa caderneta de poupança. Mesmo  os que possuem  muitos 
$$$, estão ai retirando o dinheiro do banco para aplicar em 
imóveis, devido ao  rendimento fraquíssimo das aplicações. 
Para se ter uma ideia, cerca de 41% dos poupadores reti-
raram  nos últimos meses suas reservas financeiras. Muito 
triste a situação do nosso grande, rico e belo país, que foi 
saqueado mesmo nos últimos anos…

O EX-PRESIDENTE luiz inácio lula da silva (Pt) defen-
deu o governo de cuba em entrevista à rádio Bandeirantes e 
foi respondido por carlos Bolsonaro (republicanos) em pu-
blicação em seu perfil no Twitter nesta 3ª feira (13.jul.2021). 
O vereador do Rio de Janeiro afirmou que o PT (Partido dos 
trabalhadores) está “apoiando a ditadura comunista” no 
país latino. ele não toma jeito.

ESTAMOS VENDO os bandidos querendo tumultuar 
o nosso Brasil e o governo tem mesmo que jogar pesado, 
contra estes que querem a destruição do nosso país.

SÃO GRANDES as chances de que a economia ocupe um 
lugar mais importante que a pandemia na disputa presi-
dencial. caso realmente a covid-19 se reduza em intensi-
dade, o quadro será favorável ao atual presidente por 3 mo-
tivos: a alta do PiB, aumento nos gastos públicos em novas 
obras e a queda do dólar que faltalmente ocorrerá com o 
crescimento da economia.

VÁRIOS MOTOQUEIROS continuam colocando a pró-
pria vida em risco, circulando entre os automóveis  e avan-
çando sinais. Por isso mesmo volta e meia  estamos vendo 
acidentes fatais acontecendo…

O DEPUTADO Paulo Martins (PSC-PR) afirmou na 4ª 
feira que a análise e votação da Pec (Proposta de emenda à 
constituição) do voto impresso será feita em agosto, quando 
termina o recesso parlamentar. o congressista é presidente 
da comissão especial criada para apreciação da proposta. 
Para que a regra entre em vigor em tempo das eleições de 
2022, precisa ser aprovada na comissão, na câmara dos de-
putados e no senado antes do início de outubro deste ano.

O APLICATIVO tiktok informou, nesta 6ª feira, que 
irá lançar um novo sistema para automatizar a remoção 
de vídeos que contenham nudez, sexo, violência, material 
explícito, atividades ilegais e outros conteúdos que violem 
suas políticas de uso para menores. a remoção automática 
começará a ser implementada já nas próximas semanas nos 
estados unidos. as informações são do site axios.

VAP & VIP

NO BICO DA PEDRA, renato  e denise godinho.

SIMÃO E MARGARETH CAMPOS, leia-se construtora Per-
can, estão  curtindo o frio em gramado.

LAURINDO e geisa santana são outros amigos sempre pre-
sentes.

EM RECENTE RECPÇÃO: iete david  com as rebello: nana, 
Junia,  raquel  e isabella.

ALTAIR E MARIA THEREZA Braga Moura, comemorando 36 
anos de feliz enlace.

E O TEMPO PASSOU, e graças ao bom deus estarei comple-
tando em outubro meus 55 anos de jornalismo, como sempre 
digo, sentindo como aquele menino que estava começando 
e que em 1965, escreveu sua primeira coluna no, diário de 
Montes claros. Quem sabe até lá poderemos comemorar esta 
data tão importante, cercado pelo carinho dos verdadeiros 
aMigos, como estão vendo nesta foto que é para mim uma 
glÓria.

GRACIELLE NORONHA com os filhos,  Isabella e Felipe.  

BELEZA de mãe para filha: Raquel Guedes com a primogê-
nita, lara.


